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TITULARES LOCALES 
  

 

  

 
 

Preocupa a electos herencia de deudas 

El proceso de entrega-recepción entre los actuales alcaldes y los electos en 42 municipios 
del estado de Puebla, es nulo o sólo se han dado algunas pláticas, no obstante, a la 
mayoría de los futuros ediles le preocupa los problemas, deudas y obras pendientes que 
atenderá. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Violencia en Xochimehuacán por control del agua potable 

La falta de abastecimiento de agua potable, desde hace dos meses, a esta población y la 
intentona de imponer a Joaquín Pedraza como titular de la Junta Directiva que controla el 
suministro y el cobro tarifario, originaron que ayer se desatara la violencia, cuando la 
gente quiso tomar la sede de la junta auxiliar, aventó piedras, rompió vidrios y pidió no 

más injusticias. (Heraldo) 
   

 

 

Reordenarán al transporte 
Antes de que concluya el año, el ayuntamiento de Puebla y la Secretaría de Transporte 
cambiará los derroteros por donde circulan más de 40 rutas de transporte, con el objetivo 
de culminar con los conflictos viales que provocan las unidades. (Síntesis) 

  

 

 

Exigen derogar artículo 31 de la Ley del Agua 
Representantes de organizaciones sociales aseguraron que la lucha por la defensa del 

agua no ha concluido y que se mantendrán las movilizaciones hasta que se derogue el 

artículo 31 de la Ley del Agua del Estado de Puebla, que es la parte básica que permite la 
privatización del servicio, y que los particulares fijen las tarifas. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Plantea Gali 7 pavimentaciones con concreto hidráulico para el 2014 
Antonio Gali Fayad está priorizando la pavimentación de las principales avenidas de la 
Angelópolis con concreto hidráulico en los proyectos que cabildea con los diputados 

federales, pues de los mil 445.5 millones de pesos que busca obtener, 65 por ciento 
corresponden a este rubro. (Cambio) 

  
 

 

Nepotismo cuesta al Congreso local 3.6 mdp anuales 
Debido a que la Ley Orgánica del Poder Legislativo no se los prohíbe, diputados locales 
tienen trabajando en el Congreso del Estado a sobrinos, hijos, novios y hasta candidatos 
de partidos opositores, cuyos salarios representan una erogación anual de 3 millones 690 

mil 300 pesos. (Milenio digital) 
  
 

 

Monsanto sí siembra el transgénico AZ60 en Soltepec, El Seco y Tlachichuca: 
campesinos 
Si bien no existen permisos para el uso experimental de maíz transgénico en Puebla, el 
consorcio Monsanto sí distribuye ampliamente sus productos de maíz híbrido en la 
entidad, obligando a quienes utilizan sus semillas a comprárselas cada año, lo mismo que 

sus fertilizantes. (La Jornada de Oriente) 
 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

El PAN olvidó principios y se divorció de ciudadanos: Eduardo Rivera 

El Partido Acción Nacional (PAN) ha cometido errores que generaron su lastimoso tercer 
lugar en el pasado proceso electoral federal y su expulsión de Los Pinos, tras 12 años de 
gobierno. Los panistas “olvidamos los principios y los valores… nos divorciamos de los 
ciudadanos”, lanza sin titubeos el alcalde de la ciudad de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 
 (e-consulta) 

 

 
 

 RMV promueve a Puebla como sede de congresos y convenciones 
internacionales 

http://impreso.milenio.com/
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Tras hacer un recorrido por la riqueza histórica de Puebla, el gobernador del Estado, 
Rafael Moreno Valle invitó a los integrantes de la Professional Convention Management 
Association (PCMA) a considerar a la entidad como sede de congresos y convenciones de 
talla internacional. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Venden integrantes del IFE el Padrón Electoral: Mejía 

Los únicos responsables de vender el padrón electoral a empresas privadas son los 
propios funcionarios del Instituto Federal Electoral (IFE), ya que la ley cuenta con 
candados legales suficientes para proteger este listado electoral, consideró el diputado 
local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Gerardo Mejía Ramírez. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Arzobispo alerta sobre violencia en Guadalupe Victoria 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, hizo un llamado a las autoridades para 
que intervengan ante el incremento de la inseguridad en el municipio de Guadalupe 

Victoria, donde se han registrado de manera continua asaltos, asesinatos y secuestros; 
situación que ya generó la quema de la alcaldía. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Exporta crimen mineral 

Diez empresas están explotando minas, en Jalisco, Michoacán y Colima, concesionadas a 
otras compañías y sin autorización de Semarnat, acusó la IP. (Reforma) 

  
 

 
Morelos: se dispara número de secuestros 
Los casos de secuestros colocaron a Morelos como la entidad con el mayor índice de ese 
tipo de delito en el país, situación que comienza a afectar ya la economía local, por lo que 

grupos empresariales demandan la presencia de fuerzas federales. (El Universal) 
 

 

 

 

En sobornos, los templarios pagaron 325 mdp al año 
Si en Michoacán el cártel de Los caballeros templarios tiene ingresos de al menos mil 
millones de pesos anuales, según pesquisas de todos los cuerpos de seguridad del Estado 
mexicano, como dio a conocer MILENIO en sus ediciones del martes y miércoles de la 
semana pasada. (Milenio digital)  

  
 

 

Exigen rectores cancelar recorte de $2 mil 200 millones 
El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2014 del gobierno federal 

presenta una redistribución en los recursos ‘‘que afecta significativamente a programas 
que han contribuido de manera importante a la mejora en la calidad de la educación 
superior y que se encuentran relacionados con el cumplimiento de metas del Plan 

Nacional de Desarrollo 2013-2018’’, señalaron rectores de universidades públicas del 
país. (La Jornada) 

  
 

 

Tifón dejó 10,000 muertos en Filipinas 
Reportes de la devastación pueden crecer a medida que los rescatistas llegan a las zonas 
más afectadas del archipiélago. (El Economista Digital) 

  
 
 

 

 

El tifón Haiyan, uno de los más letales de la historia con más de 10 mil muertos 
Haiyan golpeó el viernes el archipiélago de Filipinas convertido en supertifón y dejando a 

su paso un reguero de destrucción y muerte, como nunca se había visto. (Crónica Digital) 
  
 

 

IP urge a aprobar el plan energético; prevén inversión anual de 50 mil mdd 
La iniciativa privada aseguró que el país registrará inversiones cercanas a los 50 mil 

millones de dólares anuales si se concreta una reforma energética que permita la 
incursión de capital privado en áreas como petroquímica, exploración y explotación en 
aguas profundas y pozos petroleros, energías limpias y sustentables, y en gas. 

(Excélsior) 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

E-CONSULTA 

 El PAN olvidó principios y se divorció de ciudadanos: Eduardo Rivera 
El PAN ha cometido errores que generaron su lastimoso tercer lugar en el pasado proceso electoral federal y su 
expulsión de Los Pinos, tras 12 años de gobierno. Los panistas “olvidamos los principios y los valores… nos 
divorciamos de los ciudadanos”, lanza sin titubeos el alcalde de la ciudad de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. La 

reflexión bien llega a cuenta, ante la proximidad del proceso interno para renovar el Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN), en donde el mayor reto es –dice Rivera en entrevista con e-consulta– conservar la identidad, en un 
complejo clima de alianzas y la apertura del partido a cuadros ajenos a Acción Nacional. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-10/ciudad/el-pan-olvido-principios-y-se-divorcio-de-ciudadanos-eduardo-
rivera  

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ensayan la reubicación de comerciantes de Los Sapos   
Incertidumbre y temor provocó a los 133 comerciantes de la tradicional plazuela de Los Sapos, su reubicación 
"piloto" ordenada ayer por el Ayuntamiento, que llevó a 75 de ellos a ocupar el arroyo vehicular de la calle 5 

Oriente. Aunque hace una semana ya habían sido avisados de que como parte del proyecto del gobierno 
municipal para la remodelación y reactivación de la zona comercial con la inclusión de restaurantes y hoteles, 
habría cambios en su instalación, los vendedores de Los Sapos tuvieron que esperar varios minutos durante la 
mañana de ayer antes de arrancar la venta del día y esperar por varias horas a que sus clientes frecuentes los 
hallaran. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3188418.htm  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Por caprichos dejan sin agua a Xochimehuacan 

Se prendieron los “focos rojos” en la junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacan después de que al menos 2 mil 
pobladores intentaran tomar por la fuerza la presidencia de esta demarcación. Esto después de que desde hace 
dos meses esta junta auxiliar se quedara sin el abastecimiento de agua potable debido a un conflicto por la 
posesión del pozo de agua del lugar. Los pobladores inconformes denunciaron que el presidente auxiliar Trinidad 
Sánchez Ramírez no les ha entregado las llaves del Comité del Agua a la nueva administración. Esto ha traído 
como consecuencia que desde hace dos meses en por lo menos 10 colonias de esta junta auxiliar no se distribuya 

el agua, generando la inconformidad de más de los habitantes de la zona que amenazaban con tomar la 
presidencia auxiliar sino se reconoce al nuevo comité, encabezado por Adolfo Montiel. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114583  
 

INTOLERANCIA 

 Reordenarán en diciembre el transporte público 

La secretarías de Transportes y de Seguridad Pública han comenzado a realizar los estudios técnicos para aplicar 
el reordenamiento del transporte público que circula por el centro histórico. La intención es cambiar los derroteros 
por donde circulan al menos 40 rutas de transporte que tienen saturadas diversas avenidas, así como terminar 
con accidentes ocasionados por las unidades y que se acabe el congestionamiento vial de siete calles. Al respecto, 
el regidor presidente de la Comisión de Transporte, Arturo Loyola González, destacó que el proyecto de 

reordenamiento ya fue presentado a las autoridades del estado y municipio encargadas de regular la circulación 
del transporte para, que apliquen esta medida que se pretende arrancar a más tardar en el mes de diciembre. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114582  

http://e-consulta.com/nota/2013-11-10/ciudad/el-pan-olvido-principios-y-se-divorcio-de-ciudadanos-eduardo-rivera
http://e-consulta.com/nota/2013-11-10/ciudad/el-pan-olvido-principios-y-se-divorcio-de-ciudadanos-eduardo-rivera
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3188418.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114583
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114582
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Demuestran la utilización de gas generado por el primer biodigestor en la ciudad 

Como parte del impulso para la sustentabilidad en Puebla, la Comisión de Ganadería y Agricultura del 
ayuntamiento de Puebla, presidida por el regidor Jesús édgar Alonso Cañete, llevó a cabo la demostración del uso 
del gas generado a partir del primer biodigestor instalado en la ciudad. En dicho sentido, Jesús édgar Alonso 
Cañete destacó que después de un mes desde su instalación en Santa Cruz la Ixtla, el Biodigestor tipo Hongo ha 

logrado poder demostrar que a partir de la utilización de los desechos sólidos de diversos tipos de ganado, es 
posible la generación de gas combustible. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/demuestran-la-utilizacion-de-gas-generado-por-el-primer-
biodigestor-en-la-ciudad/  
 

 
 

MILENIO  

 Ciclovía se convierte en un costoso camellón 
Sólo a temprana hora y en domingos, la ciclovia realizada en el trienio de Blanca Alcalá Ruiz ubicada en la 31 
Oriente tiene mayor ocupación por parte de las personas que acuden al Parque Ecológico, ya que la pista entre 

semana parece inútil. Puesta en marcha en el 2009 la “Ciclovía Centenario” con una extensión de 1.4 kilómetros 
en el camellón 31 Oriente, que va de la rotonda del bulevar 5 de Mayo a la 24 Sur y que tuviera una inversión de 

3 millones 90 mil pesos, se ha convertido sólo de uso personal para los vecinos que acuden los domingos al 
Parque Ecológico a hacer ejercicio en la ciclopista y que incluso sólo la ocupan ese día de la semana. (E.García) 
http://www.milenio.com/region/Ciclovia-convierte-costoso-camellon_0_188381163.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Funcionarios menores, los inhabilitados por el Ayuntamiento de Puebla 
Un ex edil subalterno, ex funcionarios de juntas auxiliares, directores jurídicos y jefes de departamento son los 
cargos de mayor jerarquía en los que la Contraloría del ayuntamiento de Puebla ha establecido inhabilitaciones en 

el transcurso de la actual administración de 2011 a noviembre de 2013. En total, el organismo municipal ha 
determinado un total de 40 inhabilitaciones a servidores públicos durante el lapso mencionado, según se 
establece en la Base de Inhabilitados que la Secretaría de la Contraloría (SC) ofrece en su página electrónica. Es 

oportuno recordar que el actual gobierno capitalino, a cargo de Eduardo Rivera Pérez, es el primero que abre la 
puerta a un “contralor ciudadano”, pues el cargo fue ocupado por Santiago Martínez Sánchez, quien fue propuesto 
por organismos y asociaciones civiles. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-10/ciudad/funcionarios-menores-los-inhabilitados-por-el-ayuntamiento-de-

puebla  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Descarta Gobernación Municipal focos rojos en juntas auxiliares 
Ante la “efervescencia política” que se vive en juntas auxiliares, a cinco meses del proceso de renovación de 
presidentes auxiliares, el titular de la Secretaría de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara, anunció que 
presentará al cabildo una reforma al Código Reglamentario Municipal para regular estos procesos electivos, que 

para efectos legales deberá ser aprobada antes del 20 de enero. Eduardo Alcántara negó que existan focos rojos 

por conflictos de intereses, afirmó que hay unos 60 aspirantes a la presidencia de las demarcaciones y reconoció 
que están haciendo proselitismo (pinta de bardas, colocación de lonas, reuniones con habitantes y precampañas 
electorales), aun sin contar con una convocatoria. Por tanto, anunció que la mayor sanción de la propuesta de 
reforma será negar el registro a los “suspirantes adelantados”. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/descarta_gobernacion_municipal_focos_rojos_en_juntas_auxiliares#.UoCTB
uWv5KY  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/demuestran-la-utilizacion-de-gas-generado-por-el-primer-biodigestor-en-la-ciudad/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/demuestran-la-utilizacion-de-gas-generado-por-el-primer-biodigestor-en-la-ciudad/
http://www.milenio.com/region/Ciclovia-convierte-costoso-camellon_0_188381163.html
http://e-consulta.com/nota/2013-11-10/ciudad/funcionarios-menores-los-inhabilitados-por-el-ayuntamiento-de-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-11-10/ciudad/funcionarios-menores-los-inhabilitados-por-el-ayuntamiento-de-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/descarta_gobernacion_municipal_focos_rojos_en_juntas_auxiliares#.UoCTBuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/descarta_gobernacion_municipal_focos_rojos_en_juntas_auxiliares#.UoCTBuWv5KY
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RETO DIARIO 

 Esta semana estará lista reforma para evitar actos anticipados en juntas auxiliares 
En el transcurso de esta semana estará listo un proyecto de reforma al Código Reglamentario Municipal 
(Coremun), el cual tiene como objetivo regular las etapas del proceso electoral en las 17 juntas auxiliares de la 

capital poblana, informó el secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel. En este sentido, el funcionario, 
agregó que otro de los propósitos de dicha reforma es negar a los candidatos de las mismas que lleven a cabo 
actos anticipados de campaña. “No hay sanción si no hay ley, lo que estamos haciendo es que ya tenemos 

madurado el proyecto de reforma al Coremun para regular las etapas de dicho proceso”, detalló. Ante eso, el 
encargado de la gobernabilidad en la capital poblana, refirió que dicha propuesta será analizada por los regidores 
para su posible aprobación antes del 20 de enero de 2014. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54357 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Consignan a Carlos Talavera por presunto homicidio 
Después de 36 días de arraigo, el agente del Ministerio Público ejercitó acción penal contra el controvertido priista 

y empresario Carlos Talavera Pérez, al determinar que hubo elementos para inculparlo de homicidio en exceso de 
legítima defensa, aunque este delito es alcanzable de lograr su libertad bajo un pago de fianza. Uno de sus 
trabajadores que también se encontraba arraigado, fue consignado por encubrimiento, y ambos, desde anoche 
ingresaron al penal regional de San Pedro Cholula. Talavera Pérez estuvo bajo arraigo desde el pasado 3 de 

octubre para que las autoridades ministeriales fortalecieran las investigaciones sobre su presunta responsabilidad 
en el homicidio de un sujeto que ingresó a robar a su salón social. (Joel Arcega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3188437.htm 
 

 
 

CAMBIO  

 Plantea Gali 7 pavimentaciones con concreto hidráulico para el 2014 
Antonio Gali Fayad está priorizando la pavimentación de las principales avenidas de la Angelópolis con concreto 

hidráulico en los proyectos que cabildea con los diputados federales, pues de los mil 445.5 millones de pesos que 
busca obtener, 65 por ciento corresponden a este rubro. La carpeta que el presidente municipal electo impulsa está 
integrada de 18 proyectos, en la que destaca la pavimentación del bulevar Norte, que requiere una inversión de 
152.8 millones de pesos, y corresponderá al tramo que va de la diagonal Defensores de la República al bulevar 
Hermanos Serdán. En total, son siete avenidas que se rehabilitarán el primer año de gobierno que arranca el 
próximo 15 de febrero, las cuales requieren de un presupuesto de 947.2 millones de pesos. (Redacción) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/34138-plantea-gali-7-pavimentaciones-con-
concreto-hidraulico-para-el-2014  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Mejorar servicios en juntas auxiliares 

Para el analista político de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) Alejandro Guillén 
Reyes, algunas juntas auxiliares de la ciudad de Puebla están inmersas en la dinámica urbana de la capital 
poblana, por lo que es necesario considerar su reestructuración, sin embargo, el proyecto de transformación debe 
incluir las 17 juntas auxiliares. “Si se busca mejorar los servicios para esas demarcaciones locales la propuesta es 
bienvenida, pero si la finalidad es para centralizar los servicios, es mejor dejar el funcionamiento como está hasta 
el momento.” Ante eso, el politólogo de esa casa de estudios poblana aseguró que si el punto fundamental de la 
nueva iniciativa que pretende consolidar el presidente municipal electo de la ciudad de Puebla, José Antonio Gali 

Fayad (Alejandro Camacho) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54357&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Esta-semana-estara-lista-reforma-para-evitar-actos-anticipados-en-juntas-auxiliares
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/34138-plantea-gali-7-pavimentaciones-con-concreto-hidraulico-para-el-2014
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/34138-plantea-gali-7-pavimentaciones-con-concreto-hidraulico-para-el-2014
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114584  

 

 
 
MILENIO  

 Concluyen a marchas forzadas edificio de la PGJ 
A punto de concluir la instalación de los ventanales de la fachada del nuevo edificio de la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ), que contó con una inversión de 158 millones de pesos, quedará terminado el próximo mes. Cerca 
de 50 obreros trabajan a marchas forzadas en nuevo inmueble de la PJG que se encuentra ubicado en la 5 de 

Mayo y 31 Oriente, ya la mayoría de ventanales de la fachada están instalados, así como las rejas de la entrada. 
Los trabajadores se encuentran ultimando detalles de las instalaciones eléctricas, así como los trabajos de 
limpieza en la zona, aunque no se puede apreciar la parte interna de la obra, albañiles aseguran que ya se 
encuentra terminada. (Elvia García) 
http://www.milenio.com/region/Concluyen-marchas-forzadas-edificio-PGJ_0_188381161.html  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Habitantes de San Andrés buscarán amparo si Puebla se queda con Angelópolis 
Los integrantes del Consejo Ciudadano en Defensa de los límites territoriales de San Andrés Cholula señalaron 
que no permitirán que les “quiten” Angélopolis, zona de la que no cederán ni un tramo ya que históricamente les 
pertenece. El asesor jurídico de la organización, Daniel Meza Pérez, afirmó que llegarán hasta las últimas 

consecuencias si les es adverso el fallo que emita el Congreso local. Advirtió que los pobladores se ampararían y  
suspenderían el pago de impuestos, además de efectuar movilizaciones. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46181 

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Este mes se determinará sanción a RESA: Conagua 
El delegado en Puebla de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán Sierra Sánchez, adelantó que a más 
tardar en un mes se tendrá el resultado de la supervisión a la empresa RESA para determinar la sanción que se le 
aplicará y que podría ser de 92 mil 70 pesos a un millón 227 mil 600 pesos. En entrevista, el funcionario federal 
indicó que de acuerdo con las faltas administrativas que haya cometido RESA se hará acreedora a una multa de 

los mil 500 hasta los 20 mil salarios mínimos, sobre todo por las constantes quejas por el derrame de lixiviados a 
la barranca El Aguaje. Tras evitar ahondar en el tema por las disposiciones del mismo procedimiento, Sierra 

Sánchez explicó que en algunos momentos se han coordinado con otras instancias y dependencias, a fin de reunir 
los documentos indispensables para garantizar que RESA tenga un manejo del relleno. (Evangelina Rosales)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65769este-mes-se-determinará-sanción-resa-conagua#.UoCcEeWv5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 La Secretaria de Infraestructura esta revisando a 4 empresas con sospecha de incumplimiento de obras. 

 Termino la Ciudad de las Ideas con el debate del siglo entre ciencia y religión. 
 El alcalde electo de Puebla Tony Gali anuncia 4 unidades médicas para la zona metropolitana. 
 No es suficiente la ley para que aya intolerancia dice la marcha lesvico gay de este fin de semana. 
 Vecinos cierran por momentos la Puebla Perote en demanda de más seguridad en la zona. 
 Los locatarios de los Sapos reportan bajas ventas en reubicación de sus puestos en la 5 oriente cerraron la 

calle 5 oriente. 

 La derrota en las pasadas elecciones en San Pablo Xochimihuacan para elegir al responsable del agua 
potable desato conatos de de violencia. 

 Obtiene la PGJ orden de aprensión contra Carlos Talavera por homicidio e encubrimiento pero se sabe que 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114584
http://www.milenio.com/region/Concluyen-marchas-forzadas-edificio-PGJ_0_188381161.html
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46181:habitantes-de-san-andr%C3%A9s-buscar%C3%A1n-amparo-si-puebla-se-queda-con-angel%C3%B3polis&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/65769este-mes-se-determinará-sanción-resa-conagua#.UoCcEeWv5KY
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saldrán bajo fianza conforme a la ley. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Por incumplir normativas que establece el Código Reglamentario para el Municipio, al menos 100 

instituciones educativas privadas enfrentan un procedimiento administrativo con el Ayuntamiento de Puebla, 
colocaron sellos de clausura en 32 de ellas.  

 A unos días de que se lleve a cabo el Buen Fin, la secretaría de Administración y Tecnologías de la 
Información del Ayuntamiento, afirma que no adelantará el aguinaldo a los trabajadores.  

 Antes de concluya el año se buscará la licitación para la pavimentación con concreto hidráulico de la 25 y de 
la 31 poniente informa el gobernador RMV.  

 Un asunto que no entiendo la Procuraduría General de Justicia tiene orden de aprensión contra Carlos 
Talavera y otra persona por homicidio y encubrimiento respectivamente, pero Talavera esta acusado de 
homicidio en legítima defensa, pero no puede haber exceso de homicidio, abuso de la legítima defensa, no 

se, no entiendo, ojal que un abogado nos eche la mano. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Una empresa española de energía eólica se llama Ivedrola, podría llegar al municipio de Esperanza, 

Puebla, esta es una muy buena noticia, esto lo dice el delegado de la secretaría de Economía del gobierno 
de la República, así que buenas noticias para Puebla.  

 Cholula, por fin el alcalde de San Andrés Cholula determinan la clausura de las plumas de Plaza San José, 
se ha hecho un lío tremendo porque el dueño vende pero no suelta.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Carlos Talavera fue recluido en el cerezo de San Pedro Cholula culpable en el delito de homicidio en exceso 

de legitima defensa podrá salir bajo fianza. 

 Conflicto en San Pablo Xochimihuacan por el control del pozo de agua habitantes realizaron asamblea y no 

llegaron a algún acuerdo tomaron las oficinas del comité de agua y causaron destrozos a la Presidencia 
Auxiliar. 

 Aumenta la efervescencia política en las juntas auxiliares a unos meses de la elección el cabildo de Puebla 
podría aprobar modificaciones al código reglamentario Municipal para negar registros a los aspirantes 
adelantados. 

 2 de cada 10 antros no cuentan con protocolos de seguridad y protección civil el Ayuntamiento de Puebla 

advierte que continuaran los operativos y que las sanciones van desde al pago de 100 días de salario 
mínimo hasta la clausura definitiva. 

 Más cambios en el Ayuntamiento de San Andrés Cholula bajas en Protección Civil Dirección de Ingresos y 
en la Jefatura de Recursos Materiales y compras. 

 Se llevo acabo la marcha por la diversidad sexual piden que se apruebe la ley de identidad de genero. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El titular de la Secretaría de Infraestructura (SI) del gobierno del estado, José Cabalán Macari Álvaro, 
señaló que para el mes de diciembre quedará concluida la obra del nuevo edificio de la Procuraduría 

General de Justicia, por lo que estará listo en tiempo y forma para ser inaugurada en próximas fechas, tal 
y como se tenía previsto  

 La Secretaría de Seguridad Pública  (SSP) se encuentra reforzando las medidas de seguridad en el Cereso 
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de Puebla a fin de que no se introduzcan materiales y productos no permitidos, reveló el titular de la 
dependencia, Facundo Rosas Rosas. Asimismo comentó que al momento se disponen de mecanismos de 
revisión con rayos “X” que es una tecnología no intrusiva y están obligados a cumplir los protocolos de 
derechos humanos. 

 Alrededor de las 13 horas de este domingo, habitantes de San Pablo Xochimehuacan se inconformaron por 

la falta de reconocimiento a los resultados de las elecciones del 20 de octubre, donde Adolfo Montiel 
resulto ser el ganador, como presidente del comité del agua potable de dicha junta auxiliar. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

  “No es un buen proyecto la reubicación de los comerciantes en la plazuela de Los Sapos, debido a que 
afectará a la economía de los gremios y de la zona”, esto lo advirtió el presidente de la organización de 
comerciantes de este lugar.  

 La Secretaría de Gobernación municipal reconoció que no existe el comité de agua en la junta auxiliar de 
San Pablo Xochimehuacan y ello a generando enfrentamientos entre los pobladores que no reciben agua 

durante el fin de semana. 
 El regidor del PRD en el cabildo de Puebla, David Méndez, pidió dar marcha atrás a la reforma a la ley de 

agua que privatiza el SOAPAP. El cabildante calificó como una estrategia de derogar el artículo 118 vis y 
aunque ello no elimina el carácter privatizador del agua. 

 Al menos 60 aspirantes a ser presidentes de las juntas auxiliares de la ciudad, están realizando actos 
anticipados de campaña en la promoción de su imagen, esto lo reconoció gobernación municipal. 

 Vecinos de San Andrés Cholula desconfían del estadio técnico que elaboraron universidades contratadas 

por el Congreso del estado, ya que dijeron temen que favorezca a Puebla. 
 El tesorero del ayuntamiento de Puebla, considero que pueda disminuir las participaciones federales para 

la capital. 
 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Hay tensión en San Pablo Xochimehuacan por falta de agua. 
 Detectan 7 de cada 10 escuelas sin planes de protección civil. 

 Interponen nuevo recurso contra gasolinera en Valle Dorado. 
 En diciembre reordenamiento de rutas en el Centro Histórico. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Una camioneta conducida con exceso de velocidad atropella y mata a un hombre en San Pedro Cholula, el 
responsable es detenido dicen los relatos que el cuerpo de este hombre fue arrastrado por el vehículo por 
lo menos 250 metros, es decir por lo menos dos cuadras.  

 Entra en vigor el horario de invierno en las escuelas poblanas a partir de este día las clases comenzarán 
media hora más tarde.  

 Buscan potenciar a Puebla como un destino para la realización de eventos de gran magnitud.  

 Pobladores de San Pablo Xochimehuacán exigen el abastecimiento de agua potable, aseguran que llevan 
tres meses sin una sola gota. 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Este 11 de Noviembre comienza el horario escolar de invierno recuerde que alumnos de educación inicial 
básica así como secundaria van a entrar media hora después de lo acostumbrado. 
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 Vendedores de antigüedades y comerciantes establecidos en la zona de los Sapos se inconformaron con 
esta reubicación que ordeno el Ayuntamiento de Puebla. 

 La Delegación del INAH en Puebla advierte que las condiciones ruinosas de muchos de los inmuebles del 
Centro Histórico se deben principalmente a que los propietarios las dejan caer y ahora quieren motivarlos 
para que sean rehabilitados. 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Clausuran La Ciudad de las Ideas 2013 
Con la presentación de un video en el que se resumió la organización de la sexta edición de La Ciudad de las 
Ideas con el lema "Dangerous Ideas", concluyó el evento donde el curador de las actividades, Andrés Roemer, 
anunció que en 2014 será bajo la temática "Big Questions". Aseguró que, como cada año, hubo problemas 
técnicos: fallas en el audio, video o iluminación, sin embargo, esta sexta edición brilló en todos los sentidos. "Fue 
un trabajo de un año, de mucha intensidad, fueron seis años", dijo. La clausura de este evento se desarrolló en el 
escenario principal del Complejo Cultural Universitario, donde acompañado por el presidente de Grupo Salinas, 

Ricardo Salinas, felicitó a los participantes y asistentes al evento. (Pilar Pérez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3188435.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Tiene OHL 10 días para interponer recurso de revisión 

El secretario General de Gobierno (SGG), Luis Maldonado Venegas, confirmó que la empresa española OHL tiene 
un plazo de 10 días para interponer un recurso de revisión ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
después de que se le negó el amparo que solicitó en contra de la declaratoria del Gobierno de Puebla para el 
rescate de la concesión del Libramiento Norte de la Ciudad de Puebla. En entrevista, el funcionario estatal se 
pronunció a favor de que sean las respectivas instancias las que concluyan con este proceso que inició el Gobierno 
del Estado en el mes de mayo del año pasado. (Aldo Miguel, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3188434.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Ignora Moreno Valle la opinión del pueblo 

Integrantes del Movimiento Nacional “Los de Abajo” advirtieron que los proyectos del gobierno de Rafael Moreno 

Valle Rosas, tales como la privatización del agua, el retiro de los mototaxis, la imposición de la construcción del 
libramiento poniente, entre otros,  no pasarán en tanto no se tome en cuenta la opinión de los pueblos y 
municipios afectados; al mismo tiempo, anunciaron que por segunda ocasión realizarán una marcha –caravana a 
la ciudad de México, el próximo 26 de noviembre, Contra la Criminalización de los Movimientos Sociales y por la 
Solución a las Demandas del Pueblo. Hilario Alonso Flores, representante del Movimiento Estatal “Los de Abajo”, 
recordó que el pasado 25 de junio, el gobierno morenovallista asumió su compromiso de instalar mesas de 
trabajo para procesar y avanzar en la solución de diversos problemas; sin embargo, dijo que hasta el momento 

no ha cumplido con ello. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-11/portada/ignora-moreno-valle-la-opinion-del-pueblo  

 

 
 

SINTESIS 

 Pide Gerardo Islas a ediles salientes no excederse 
A tres meses de que concluya las administraciones municipales, Gerardo Islas Maldonado, Presidente Estatal de 
Nueva Alianza, exhortó a los ediles a entregar cuentas claras a las próximas autoridades municipales, por lo que 
en esta recta final deben mostrar apertura sobre el trabajo que realizaron en los tres años gobierno a favor de la 
gente. Durante una reunión con la estructura de Nueva Alianza, el líder estatal aliancista pidió a los ediles 
salientes a no caer en excesos, a seguir impulsando las últimas gestiones y obras a favor de sus gobernados, sólo 

siendo justos y transparentes es como trascenderán en sus lugares de origen. (Redacción) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3188435.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3188434.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-11/portada/ignora-moreno-valle-la-opinion-del-pueblo
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http://sintesis.mx/articulos/71490/pide-gerardo-islas-a-ediles-salientes-no-excederse-/puebla  
 

SINTESIS 

 Avanza Puebla en materia de turismo 
Tras hacer un recorrido por la riqueza histórica de Puebla, el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle invitó a 
los integrantes de la Professional Convention Management Association (PCMA) a considerar a la entidad como 
sede de congresos y convenciones de talla internacional. Puebla es sede de la reunión anual de la PCMA, en su 

capítulo México, agrupación que representa a más de 6 mil líderes del mundo especializados en la industria de 
turismo de congresos y convenciones. El Ejecutivo estatal hizo un reconocimiento al impulso que el gobierno 

federal a través de la secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, ha dado al sector para hacer de México un 
destino único. En el caso de la entidad, afirmó que la historia de Puebla conjugada con la infraestructura 
construida en lo que va de su administración, permiten que los directores de planeación que visitan en esta 
ocasión la capital, la consideren para futuros eventos, porque además hay personal profesional con capacidad 
para organizar grandes eventos. (Redacción) 

http://sintesis.mx/articulos/71489/avanza-puebla-en-materia-de-turismo/puebla  
 
SINTESIS 

 Destinará Sedesol recursos a Atempan 
La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) destinará un monto de 19 millones 257 mil 974 pesos, para realizar 
obras de drenaje, alcantarillado y electrificación, en el municipio de Atempan, informó el delegado en Puebla, 
Juan Manuel Vega Rayet. El funcionario federal pormenorizó que las obras que se ejecutarán son drenaje y 
alcantarillado, con una inversión de un millón 679 mil 201 pesos, para beneficiar a150 familias. Adicionalmente, 

se realizarán 9 obras de ampliación de electrificación en distintas localidades por la cantidad de 5 millones 321 mil 

621 pesos, siendo 299 los hogares beneficiados y poco más de mil 495 personas. Otros 10 millones 482 mil 951 
pesos se destinaron a la construcción de mil 115 techos dignos, para 5 mil 575 personas, así como 882 mil pesos 
para 401 estufas ecológicas y 892 mil pesos para 223 huertos de traspatio. El delegado de la Sedesol explicó que 
todas estas acciones forman parte de la Cruzada Nacional Contra el Hambre. Se calcula que serán 10 mil 340 
familias beneficiadas de la región. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/71484/destinara-sedesol-recursos-a-atempan-/puebla  
 

SINTESIS 

 Contará Angelópolis con Ministerio Público 
El Centro Integral de Servicios (CIS) localizado en la zona de Angelópolis, contará con un Ministerio Público para 

atender a personas que quieran presentar alguna denuncia de forma ágil. Así lo dio a conocer, Víctor Carrancá 
Bourguet, procurador de Justicia, quien dijo que este nuevo espacio tiene por objetivo disminuir la burocracia y 

desahogar la carga de trabajo del resto de las oficinas que hay en el municipio de Puebla. De paso, dio a conocer 
que la mayoría de las agencias de la Procuraduría General de Justicia están siendo remodeladas, siendo el área de 
Homicidios la que actualmente es modernizada. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/71483/contara-angelopolis-con-ministerio-publico/puebla  

 
SINTESIS 

 Iglesia no avala posibilidad de 'Ley Agnes Torres' 

Después de la marcha del Orgullo, la Dignidad y la Diversidad Sexual en Puebla, la Iglesia católica refrendó su 
postura de respetar a la comunidad Lgbttti, aunque el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa, dijo que en la religión 
católica reconoce sólo a hombres y mujeres. La principal petición de la comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, 
Transexual, Transgénero, Travesti e Intersexual (Lgbttti) fue la aprobación en el Congreso local de la 'Ley Agnes 
Torres' para reconocer legalmente a las personas transexuales, teniendo la posibilidad de cambiar el nombre en 
las actas de nacimiento. Ante ello, el arzobispo refirió que el tema sólo compete a los legisladores locales, aunque 

para la Iglesia sólo hay mujeres u hombres. 'Lo que nosotros como Iglesia predicamos es que Dios nos hizo 

hombres o mujeres, por eso le dará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, que serán una 
misma cosa: es el sentido de la familia', refirió monseñor. (Verónica de la Luz) 
http://sintesis.mx/articulos/71481/iglesia-no-avala-posibilidad-de-ley-agnes-torres/puebla  
 

  
 

INTOLERANCIA 

http://sintesis.mx/articulos/71490/pide-gerardo-islas-a-ediles-salientes-no-excederse-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71489/avanza-puebla-en-materia-de-turismo/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71484/destinara-sedesol-recursos-a-atempan-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71483/contara-angelopolis-con-ministerio-publico/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71481/iglesia-no-avala-posibilidad-de-ley-agnes-torres/puebla
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 Exigen derogar artículo 31 de la Ley del Agua 
Representantes de organizaciones sociales aseguraron que la lucha por la defensa del agua no ha concluido y que 
se mantendrán las movilizaciones hasta que se derogue el artículo 31 de la Ley del Agua del Estado de Puebla, 
que es la parte básica que permite la privatización del servicio, y que los particulares fijen las tarifas; además, 
anunciaron una caravana a la capital del país para el 26 de noviembre; ahí solicitarán una entrevista con el 

secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, a fin de que intervenga ante la situación que se vive en 
Puebla. Hilario Alonso, integrante de Alternativa Democrática Nacional, acompañado de representantes de 
mototaxistas, quienes se quejaron de la represión por parte de personal de la Secretaría del Transporte, señaló 
que los comités de agua de los municipios de San Martín Texmelucan, San Andrés Calpan, San Nicolás de los 
Ranchos y las comunidades de Xalitzintla y San Mateo Ozolco se han unido en defensa de los manantiales que se 

quieren explotar por una empresa privada. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114575  

 
INTOLERANCIA 

 En la indefensión, los productores cañeros 

Cañeros del municipio de Atencingo adheridos a la CNPR señalaron que los precios en la caña de azúcar afectarán 
a la región donde hay más de 5 mil productores de ese rubro. Para este año, el precio de tonelada de azúcar se 
encuentra en los 509 pesos y para el próximo año oscilará apenas entre los 400 y 430 pesos. Los productores 
señalaron que enfrentan el problema de los acaparadores debido a que el precio por tonelada de azúcar bajó, 
mientras que insumos como la gasolina aumentan, por lo que es grave la situación por la que atraviesan. Los 
productores pidieron la ayuda del gobernador Rafael Moreno Valle y de las autoridades federales. Otro problema 

es que en los ingenios no se les pesa bien el producto perdiendo en la venta a los ingenios, a pesar de que han 
mejorado sus procesos de producción. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114573  
  

 
 

CAMBIO  

 Audi ha costado 4 mil millones hasta ahora: Cabalán 
Las obras de Audi en San José Chiapa representan una inversión de cerca de 4 mil millones de pesos, ejercida por 
el gobierno morenovallista, monto destinado a la edificación de las plataformas, las naves industriales y diferentes 
proyectos complementarios, reveló el secretario de Infraestructura, Cabalán Macari Álvaro. En entrevista con 
CAMBIO, señaló que la dependencia a su cargo ejecuta la construcción de las oficinas temporales de Audi, la 

estación de Bomberos, se han iniciado las excavaciones para el drenaje y se gestiona con la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) la colocación de plantas de energía en la región. A la par, detalló que el próximo año, una de las 
principales obras que iniciarán será la construcción de la autopista Audi, que conectará a la autopista Cuapiaxtla-

Cuacnopalan y la carretera federal de San José Chiapa. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34144-audi-ha-costado-4-mil-millones-
hasta-ahora-cabalan  
 

CAMBIO  

 Abre SCT posibilidad de cancelar el 2º piso 
Tras el fallo de la justicia federal en contra de la empresa española Obrascon-Huarte-Lain (OHL), el gobierno federal 
determinará a más tardar el 31 de diciembre el futuro del segundo piso de la autopista México-Puebla, pues esa 
fecha es el límite máximo para conocer los resultados de la prueba de factibilidad para determinar su construcción, 
indicó el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Raúl Salvador Aguirre Valencia, quien 

abrió la posibilidad a otra obra más barata.. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34107-abre-sct-posibilidad-de-cancelar-el-2-
piso  
 

CAMBIO  

 Melquiades Morales asume hoy la presidencia de la Fundación BUAP 

El ex gobernador Melquiades Morales Flores rendirá protesta esta mañana como el presidente de la Fundación 
BUAP, la cual tiene a su cargo la implementación de proyectos específicos desarrollados en unidades académicas y 
en dependencias universitarias pertenecientes a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Morales Flores 
asumirá el cargo luego de abonar a su partido con el triunfo de las elecciones del 7 de julio en Oaxaca, estado 
donde fungió como delegado general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI. El ex senador de la República por 
el partido tricolor llega en sustitución de Héctor Mario Hernández Lobato, quien fue director general de Servicios al 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114575
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114573
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34144-audi-ha-costado-4-mil-millones-hasta-ahora-cabalan
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34144-audi-ha-costado-4-mil-millones-hasta-ahora-cabalan
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34107-abre-sct-posibilidad-de-cancelar-el-2-piso
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34107-abre-sct-posibilidad-de-cancelar-el-2-piso
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Estudiante de la BUAP, coordinador y profesor titular de la Academia de Ginecología y Obstetricia en la Facultad de 
Medicina de la BUAP (FMBUAP), en donde también fue secretario académico. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/34117-melquiades-morales-asume-hoy-la-
presidencia-de-la-fundacion-buap  
 

CAMBIO  

 Presupuesto crecerá de 6.5 a 8.5 %; RMV se reúne hoy con diputados federales 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, dio a conocer que ya está definido el porcentaje objetivo a obtener 
dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal 2014, y es de entre 3 y 5 por 
ciento mayor a la inflación anualizada, que es de 3.36 por ciento. Eso significa que en suma el gobierno poblano 

estaría en la puja por conseguir un aproximado de 9 por ciento más en comparación con lo aprobado en 2013, que 

ascendió a 62 mil 500 millones de pesos. En entrevista sostuvo que es un hecho la reunión que sostendrá con 
diputados federales de todas las fracciones parlamentarias en Casa Puebla en esta semana, con el fin de 
presentarles los proyectos que tiene pensado ejecutar y solicitarles “olvidarse a qué partido pertenecen y apostar 
en que le vaya bien a Puebla”. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34119-rmv-busca-incremento-total-en-el-
pef-2014-del-6-5-8-5  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inicia Alberto González campaña por la dirigencia estatal del PRI 

El ex coordinador de la bancada de diputados federales priistas, Alberto González Morales, inició formalmente su 
campaña por la presidencia estatal del tricolor  través de la organización Causa Común por México, la cual se 
pronunció a favor de su aspiración de suceder al dirigente Pablo Fernández del Campo Espinosa. El ex legislador 
recibió el espaldarazo durante una conferencia de medios a la que no asistió, en la cual los representantes de la 
agrupación urgieron a un cambio en el Comité Directivo Estatal del PRI ante las derrotas electorales de 2010 y 

2013. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/inicia-alberto-gonzalez-campana-por-la-dirigencia-estatal-
del-pri/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Concluirá TEEP sentencia de 127 impugnaciones esta semana 
El Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) concluirá esta semana la resolución de las 127 impugnaciones 
que coaliciones, partidos y ciudadanos interpusieron contra los resultados de los comicios del 7 de julio, en los 

que se eligieron diputados y presidentes municipales. Tras los fallos que emita el TEEP sólo quedarían pendientes 
las sentencias de aquellos casos que están bajo revisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), última instancia a la que pueden recurrir los actores políticos y ciudadanos para revertir los resultados 
declarados por el Instituto Electoral del Estado (IEE). (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/concluira-teep-sentencia-de-127-impugnaciones-esta-
semana/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La Comunidad LGBT hace “protesta furiosa” hacia RMV por no actuar contra la discriminación 

Con la demanda al Congreso del estado que apruebe la “reforma Agnes” como grito de batalla, se llevó a cabo la 
tarde del sábado en la capital poblana la XII Marcha del Orgullo Gay, que congregó a unas 3 mil personas que 
exigieron derechos a la identidad de género, en memoria de la activista Agnes Torres, quien falleció por un crimen 
de odio en marzo del año pasado. En lo que va de 2013 se han cometido siete asesinatos en Puebla, por lo que 

los activistas exigieron el esclarecimiento de estos crímenes y el cese a los ataques en contra de esta comunidad. 
(Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/la-comunidad-lgbt-hace-protesta-furiosa-hacia-rmv-por-no-
actuar-contra-la-discriminacion/  
 

 
 

MILENIO  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/34117-melquiades-morales-asume-hoy-la-presidencia-de-la-fundacion-buap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/34117-melquiades-morales-asume-hoy-la-presidencia-de-la-fundacion-buap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34119-rmv-busca-incremento-total-en-el-pef-2014-del-6-5-8-5
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34119-rmv-busca-incremento-total-en-el-pef-2014-del-6-5-8-5
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/inicia-alberto-gonzalez-campana-por-la-dirigencia-estatal-del-pri/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/inicia-alberto-gonzalez-campana-por-la-dirigencia-estatal-del-pri/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/concluira-teep-sentencia-de-127-impugnaciones-esta-semana/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/concluira-teep-sentencia-de-127-impugnaciones-esta-semana/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/la-comunidad-lgbt-hace-protesta-furiosa-hacia-rmv-por-no-actuar-contra-la-discriminacion/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/la-comunidad-lgbt-hace-protesta-furiosa-hacia-rmv-por-no-actuar-contra-la-discriminacion/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 11 de Noviembre de 2013 

 
 

 13 

 Sobrinos, novios y excandidatos, en la nómina del Congreso local  
Debido a que la Ley Orgánica del Poder Legislativo no se los prohíbe, diputados locales tienen trabajando en el 
Congreso del Estado a sobrinos, hijos, novios y hasta candidatos de partidos opositores, cuyos salarios 
representan una erogación anual de 3 millones 690 mil 300 pesos. Aunado a ello, los legisladores reciben 
mensualmente 48 mil 700 pesos por concepto de Apoyo Parlamentario, con lo que pueden pagar el salario de 

asistentes, choferes y asesores por su propia cuenta, como lo refiere la respuesta a una solicitud de información 
hecha la Unidad de Transparencia del Congreso del Estado. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/politica/Sobrinos-novios-excandidatos-nomina-Congreso_0_187781614.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 RMV promueve a Puebla ante operadores de eventos 

Tras hacer un recorrido por la riqueza histórica de Puebla, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle invitó a 
los integrantes de la Professional Convention Management Association (PCMA) a considerar a la entidad como 
sede de congresos y convenciones de talla internacional. Puebla es sede de la reunión anual de la PCMA, en su 
capítulo México, agrupación que representa a más de 6 mil líderes del mundo especializados en la industria de 
turismo de congresos y convenciones. El Ejecutivo estatal hizo un reconocimiento al impulso que el gobierno 
federal a través de la secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, ha dado al sector para hacer de México un 

destino único. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-10/gobierno/rmv-promueve-puebla-ante-operadores-de-eventos  
 

E-CONSULTA 

 El poblano Enrique Solana Sentíes busca dirigencia de Concanaco 
Enrique Solana Sentíes es el único candidato que se ha registrado para suceder a Jorge Dávila Flores en la 
dirigencia de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). El 
poblano confía en ser candidato de unidad, aunque el comité electoral del Consejo Nacional tiene previsto 
mantener abierto el registro de candidaturas hasta el mes de diciembre. Pese a los plazos, Solana Sentíes 

mantiene el consenso de la mayoría de los consejeros con derecho a voto, por lo que ya se perfila como un 
candidato de unidad para ocupar el cargo en abril de 2014, tras una elección que podría realizarse en marzo del 
año próximo. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-10/economia/el-poblana-enrique-solana-senties-busca-dirigencia-de-
concanaco  
 

E-CONSULTA 

 Pierde OHL y sus socios 90.2 mdp en la autopista Amozoc-Perote 
Aunque en el periodo de 2012 a 2013 el aforo vehicular de la Autopista Amozoc-Perote sólo disminuyó uno por 
ciento, las pérdidas para la firma Grupo Autopistas Nacionales S.A, del cual forma parte “OHL de México” y que 

tiene a su cargo la concesión de la vía, alcanzaron los 90.2 millones de pesos. Durante el último trimestre de 
2013 (julio-septiembre), la vialidad fue el segundo proyecto carretero –de los que tiene a su cargo “OHL de 
México”-, que presentó una reducción de su aforo vehicular del 2.2 por ciento, después del Circuito Exterior 
Mexiquense, el cual descendió en 2.8 por ciento. Aunado a lo anterior, es necesario recordar que la empresa –de 
origen español- perdió la semana pasada la concesión de la construcción y operación del Libramiento Norte de 
Puebla. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-10/gobierno/pierde-ohl-y-sus-socios-902-mdp-en-la-autopista-amozoc-

perote  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 RMV promueve a Puebla como sede de congresos y convenciones internacionales 
Tras hacer un recorrido por la riqueza histórica de Puebla, el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle invitó a 
los integrantes de la Professional Convention Management Association (PCMA) a considerar a la entidad como 
sede de congresos y convenciones de talla internacional. Puebla es sede de la reunión anual de la PCMA, en su 
capítulo México, agrupación que representa a más de 6 mil líderes del mundo especializados en la industria de 

turismo de congresos y convenciones. El Ejecutivo estatal hizo un reconocimiento al impulso que el gobierno 
federal a través de la secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, ha dado al sector para hacer de México un 

http://www.milenio.com/politica/Sobrinos-novios-excandidatos-nomina-Congreso_0_187781614.html
http://e-consulta.com/nota/2013-11-10/gobierno/rmv-promueve-puebla-ante-operadores-de-eventos
http://e-consulta.com/nota/2013-11-10/economia/el-poblana-enrique-solana-senties-busca-dirigencia-de-concanaco
http://e-consulta.com/nota/2013-11-10/economia/el-poblana-enrique-solana-senties-busca-dirigencia-de-concanaco
http://e-consulta.com/nota/2013-11-10/gobierno/pierde-ohl-y-sus-socios-902-mdp-en-la-autopista-amozoc-perote
http://e-consulta.com/nota/2013-11-10/gobierno/pierde-ohl-y-sus-socios-902-mdp-en-la-autopista-amozoc-perote
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destino único. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_promueve_a_puebla_como_sede_de_congresos_y_convenciones_intern
acionales_#.UoCR8uWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Anuncian colecta anual para santuario Guadalupano en Puebla 
La Arquidiócesis de Puebla dio a conocer que el próximo sábado y domingo llevará a cabo la colecta anual para el 
santuario Guadalupano el cual se edifica en el Seminario Palafoxiano. Indicó que en todos los templos de Puebla 
llevarán a cabo dicha colecta pro construcción bajo el lema "Mi santuario en Puebla será tu casa".Desde el sábado 

16 del presente mes de 10:00 a 18:00 horas en las principales avenidas y cruceros de la ciudad seminaristas, 

colegios y laicos botearán invitando a todos los ciudadanos a sumarse a esta gran obra de la Iglesia. Refirió que 
en la primera etapa del Complejo Guadalupano fue la Capilla a Juan de Palafox, la segunda etapa los 
estacionamientos, la tercera es la Capilla de Adoración Perpetua. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/anuncian_colecta_anual_para_santuario_guadalupano_en_puebla#.UoCSju
Wv5KY  
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Asiste RMV a primer informe de Arturo Núñez Jiménez en Tabasco 
El gobernador y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle, acudió al 
Primer Informe de Gobierno de su homólogo de Tabasco, Arturo Núñez Jiménez, quien dio a conocer los principales 

avances de su administración en materia de desarrollo social, economía y seguridad. “Saludo a un brillante político 

de sólida formación académica y experimentado legislador y funcionario público en las áreas de Finanzas y 
Desarrollo Social, mi amigo el actual presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores y gobernador del 
estado de Puebla, Rafael Moreno Valle”, señaló el mandatario de Tabasco. Al evento realizado en el Centro de 
Convenciones de Villahermosa, acudieron también el Secretario de Desarrollo Agrario, Jorge Carlos Ramírez Marín, 
en representación del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto; el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
Miguel Ángel Mancera Espinosa; los gobernadores de Tlaxcala, Morelos, Chiapas y Jalisco, Mariano González Zarur, 
Graco Luis Ramírez Garrido, Manuel Velasco Coello y Jorge Aristóteles Sandoval, respectivamente. (Héctor Gómez)  

http://contraparte.mx/asiste-rmv-a-primer-informe-de-arturo-nunez-jimenez-en-tabasco/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Burócratas cesados no podrán participar en elección de nuevo líder 
El presidente de la Comisión Electoral del Sindicato de Burócratas del estado, Romeo Aristeo Zenteno Escobar, dejó 

en claro que los empleados cesados no podrán participar en la elección que se acerca, debido a que ya no son 
activos, y recordó que quienes aspiren a relevar a Héctor Posadas Manzano, deberán contar con una antigüedad 
mínima de diez años ininterrumpidos en el servicio público. En entrevista aseguró que no se le negará el registro a 
ningún trabajador, siempre y cuando cumpla con los requisitos que se especifican en la convocatoria, pues dijo que 

el gremio no tiene indicaciones de nadie para favorecer o afectar a algún grupo. Dejó en claro que deberán ser 
únicamente los más de tres mil empelados quienes determinen quién será el nuevo líder del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (STSPE), elección que está programada para la primera quincena 
de diciembre. (José Romero)  
http://contraparte.mx/burocratas-cesados-no-podran-participar-en-eleccion-de-nuevo-lider/  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Proyectos para el 2014 bien sustentados: Moreno Valle 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, aseguró que todos los proyectos que están contemplados para el 
2014 están bien sustentados como una forma de no perder recursos, pues recordó que si algún proyecto no está 
planteado adecuadamente, muy fácilmente podría echarse abajo. Aunque dijo que se dejarán de recibir mil millones 
de pesos dentro del Proyecto de Ingresos para el siguiente año, debido a que no se cobrará la Tenencia, no se 
contemplan nuevos impuestos. Sin embargo -dijo-, los especialistas en finanzas de su equipo siguen trabajando 
para ver de qué forma se ajusta el dinero que se dejará de percibir. Mientras, sostendrá una reunión con los 

diputados federales de todas las fracciones políticas en esta semana en Casa Puebla, a quienes explicará sus 
proyectos para Puebla y pedirles que abonen para conseguir el mayor porcentaje posible para el ejercicio fiscal 
2014. (José Romero)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_promueve_a_puebla_como_sede_de_congresos_y_convenciones_internacionales_#.UoCR8uWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_promueve_a_puebla_como_sede_de_congresos_y_convenciones_internacionales_#.UoCR8uWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/anuncian_colecta_anual_para_santuario_guadalupano_en_puebla#.UoCSjuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/anuncian_colecta_anual_para_santuario_guadalupano_en_puebla#.UoCSjuWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/asiste-rmv-a-primer-informe-de-arturo-nunez-jimenez-en-tabasco/
http://contraparte.mx/burocratas-cesados-no-podran-participar-en-eleccion-de-nuevo-lider/
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http://contraparte.mx/proyectos-para-el-2014-bien-sustentados-moreno-valle/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pobladores de Guadalupe Victoria no ratifican queja ante la CDH 
Pobladores de Guadalupe Victoria no han ratificado la denuncia que presentaron ante la Comisión de Derechos 

Humanos del Estado de Puebla (CDH) y de no hacerlo, ésta quedará archivada. Los vecinos presentaron su queja a 
través del expediente 10515/2013-C con la cual denuncian supuesta violación de garantías individuales de las cinco 
personas que se encuentran detenidas por los hechos violentos del pasado 4 de agosto. Este sábado unos 400 
pobladores bloquearon la carretera federal Pero- Puebla en el tramo de San Luis Atéxcatl, pero la reabrieron luego 
de que personal de la Secretaría General de Gobierno puso orden. No fue necesaria la intervención policiaca porque 

los habitantes reabrieron el paso a la circulación; sin embargo, estas movilizaciones podrían continuar, ante la 

insistencia de la gente para que queden en libertad cinco personas. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/pobladores-de-guadalupe-victoria-no-ratifican-queja-ante-la-cdh/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Arzobispo alerta sobre violencia en Guadalupe Victoria 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, hizo un llamado a las autoridades para que intervengan ante el 
incremento de la inseguridad en el municipio de Guadalupe Victoria, donde se han registrado de manera continua 
asaltos, asesinatos y secuestros; situación que ya generó la quema de la alcaldía. En su acostumbrada 

conferencia dominical, afirmó que los párrocos de las comunidades que conforman más de una decena de 

municipios de esa zona limítrofe con el estado de Veracruz le han solicitado ayuda, pues le externaron su 
preocupación por la serie de asesinatos registrados últimamente. El prelado afirmó que la semana pasada, cuando 
se registró la violencia en el municipio de Guadalupe Victoria, él había salido 15 minutos antes de la zona, luego 
de la celebración del jubileo. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46192:arzobispo-alerta-sobre-violencia-

en-guadalupe-victoria&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 IFAI ordena difundir gasto de publicidad de Cruzada Nacional Contra el Hambre 
El Instituto Federal de Acceso a la Información solicitó a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) buscar y dar 
a conocer los montos erogados por sus delegaciones para la difusión de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, 
informó Excélsior. En un comunicado, el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) 
explicó que en respuesta a un particular, la dependencia federal manifestó que dicho programa no cuenta con 

recursos económicos propios. Sostuvo que las erogaciones las efectúan las dependencias y entidades de la 
Administración Pública Federal, por lo que no tiene conocimiento del gasto real destinado para la cruzada. Ante 

ello, la comisionada María Elena Pérez-Jaén Zermeño determinó que la dependencia no cumplió debidamente con 
el procedimiento de búsqueda, establecido en la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública 
Gubernamental. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46189:ifai-ordena-difundir-gasto-de-
publicidad-de-cruzada-nacional-contra-el-hambre&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Pablo Fernández: una organización más pide su salida del PRI 
La organización priísta Causa Común por México se sumó al SNTE y la CNOP para pedir ante el Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN) la salida de Pablo Fernández del Campo de la dirigencia estatal en Puebla. Esto lo indicó el 
delegado de la organización, Armando Francisco Blanco, luego de destapar para la  el cargo a Alberto González 

Morales. En rueda de prensa los miembros calificaron al Revolucionario Institucional de una "fuerza política sin 
credibilidad" ante los pésimos resultados de la elección pasada. "Pablito el de la manzanita ha acabado con la 
militancia”, externó Guillermo Alfredo Toxqui, uno de los integrantes. De la misma manera, pidieron que el 
dirigente estatal en un acto de congruencia no acepte la diputación local que consiguió por la vía plurinominal y 
dé paso a la suplente. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46182:pablo-fern%C3%A1ndez-una-
organizaci%C3%B3n-m%C3%A1s-pide-su-salida-del-pri&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 
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 Moreno Valle acudió al informe Arturo Núñez, gobernador de Tabasco 
El gobernador y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle, acudió al 
Primer Informe de Gobierno de su homólogo de Tabasco, Arturo Núñez Jiménez, quien dio a conocer los 
principales avances de su administración en materia de desarrollo social, economía y seguridad. "Saludo a un 
brillante político de sólida formación académica y experimentado legislador y funcionario público en las áreas de 

Finanzas y Desarrollo Social, mi amigo el actual presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores y 
gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle", señaló el mandatario de Tabasco. Al evento realizado en 
el Centro de Convenciones de Villahermosa, acudieron también el Secretario de Desarrollo Agrario, Jorge Carlos 
Ramírez Marín, en representación del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto; el Jefe de Gobierno del 
Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa; los gobernadores de Tlaxcala, Morelos, Chiapas y Jalisco, 

Mariano González Zarur, Graco Luis Ramírez Garrido, Manuel Velasco Coello y Jorge Aristóteles Sandoval, 
respectivamente. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46173:moreno-valle-acudi%C3%B3-al-
informe-arturo-nu%C3%B1ez-jim%C3%A9nez-gobernador-de-tabasco&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 RMV promueve a Puebla ante operadores de congresos y convenciones internacionales 
Tras hacer un recorrido por la riqueza histórica de Puebla, el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle invitó a 
los integrantes de la Professional Convention Management Association (PCMA) a considerar a la entidad como 

sede de congresos y convenciones de talla internacional. Puebla es sede de la reunión anual de la PCMA, en su 

capítulo México, agrupación que representa a más de 6 mil líderes del mundo especializados en la industria de 
turismo de congresos y convenciones. El Ejecutivo estatal hizo un reconocimiento al impulso que el gobierno 
federal a través de la secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, ha dado al sector para hacer de México un 
destino único. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54366&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-promueve-

a-Puebla-ante-operadores-de-congresos-y-convenciones-internacionales  
 
RETO DIARIO 

 Pide Gerardo Islas a ediles salientes no excederse en la recta final de su gobierno 
A tres meses de que concluya las administraciones municipales, Gerardo Islas Maldonado, Presidente Estatal de 
Nueva Alianza, exhortó a los ediles a entregar cuentas claras a las próximas autoridades municipales, por lo que 
en esta recta final deben mostrar apertura sobre el trabajo que realizaron en los tres años gobierno a favor de la 
gente. Durante una reunión con la estructura de Nueva Alianza, el líder estatal aliancista pidió a los ediles 

salientes a no caer en excesos, a seguir impulsando las últimas gestiones y obras a favor de sus gobernados, sólo 
siendo justos y transparentes es como trascenderán en sus lugares de origen.. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54362&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pide-Gerardo-
Islas-a-ediles-salientes-no-excederse-en-la-recta-final-de-su-gobierno  
 
RETO DIARIO 

 Panal confía en la lealtad de diputados electos 
En el Partido Nueva Alianza (Panal) ningún diputado electo se pasará al PAN, aseguró el dirigente estatal, Gerardo 
Islas Maldonado, quien confió en la lealtad de los cuatro representantes electos y que eran posición del instituto 
magisterial. Cabe decir que la siguiente bancada del Panal estará conformada por cuatro diputados, es decir, 
Martha Gabriela Gómez, Cupertino Alejo Domínguez, Susana Riestra Piña y María del Rocío Aguilar Nava. Esto 

luego de las declaraciones del líder estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, quien aseveró que los legisladores que 
llegaron por el Panal podrían incorporarse a la bancada de Acción Nacional. Finalmente, enunció que sería un 

error que los cuatro partidos que ganaron en bloque el 7 de julio no trabajen de la mano durante los próximos 
cuatro años con ocho meses, tiempo que durará el nuevo Congreso del Estado. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54356&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Panal-confia-en-
la-lealtad-de-diputados-electos  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46173:moreno-valle-acudi%C3%B3-al-informe-arturo-nu%C3%B1ez-jim%C3%A9nez-gobernador-de-tabasco&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46173:moreno-valle-acudi%C3%B3-al-informe-arturo-nu%C3%B1ez-jim%C3%A9nez-gobernador-de-tabasco&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54366&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-promueve-a-Puebla-ante-operadores-de-congresos-y-convenciones-internacionales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54366&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-promueve-a-Puebla-ante-operadores-de-congresos-y-convenciones-internacionales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54362&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pide-Gerardo-Islas-a-ediles-salientes-no-excederse-en-la-recta-final-de-su-gobierno
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54362&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pide-Gerardo-Islas-a-ediles-salientes-no-excederse-en-la-recta-final-de-su-gobierno
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54356&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Panal-confia-en-la-lealtad-de-diputados-electos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54356&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Panal-confia-en-la-lealtad-de-diputados-electos
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EL UNIVERSAL  

 Se repliega la CNTE; libera vialidades 
Luego de 58 días, el circuito vial de la Plaza de la República quedó prácticamente liberado, a unas horas de que 
venciera el plazo que otorgó el gobierno del Distrito Federal para que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE) replegara su campamento. Hasta el cierre de esta edición se había liberado alrededor de 80% 
de la vialidad que rodea el Monumento a la Revolución. Sin embargo, sobre Avenida de la República, frente al 
restaurante La Soldadera, tres tiendas de campaña aún obstaculizaban la circulación. Sobre la calle Lafragua, por 
donde circula la Línea 4 del Metrobús, sólo permanecía una casa de campaña. (Phenélope Aldaz) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/maestros-en-planton-ceden-43450.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Creación del INE divide a partidos 
Acabada la discusión de reformas en materia económica, fracturadas las alianzas y expuestas las presiones, la 
clase política se alista ahora para sacar los cambios político-electorales comprometidos en el Pacto por México. 
Con cerca de 36 iniciativas en la materia presentadas ante el Senado de la República, PRI, PAN y PRD 
concentrarán el grueso de sus baterías en temas como la creación del Instituto Nacional de Elecciones (INE), la 

segunda vuelta, gobiernos de coalición y reelección de diputados y alcaldes, entre otros. Por no existir acuerdo en 
el Pacto, la iniciativa político-electoral deberá ser avalada a partir de las propuestas individuales que han sido 
presentadas en el Congreso por partidos o legisladores.  (Ariadna García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/creacion-del-ine-divide-a-partidos-43451.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Morelos: se dispara número de secuestros 

Atentos a la sesión de alcohólicos anónimos, ninguno de los asistentes se percató de la irrupción de dos hombres y 
una mujer armados. Sólo cuando les ordenaron tirarse al piso supieron que se trataba de un hecho delictivo. —
¡Quién es Eli Montejo! —gritó uno de los secuestradores. El silencio cubrió el salón. Entonces el hombre armado 
jaló del cabello a un miembro del grupo de rehabilitación y le apuntó a la cabeza. El amago fue suficiente para 
identificar al empresario Eli Montejo. Lo sometieron, lo sacaron del lugar y se lo llevaron en una camioneta. Veinte 
horas después fue liberado junto con otras cuatro víctimas retenidas en una casa de seguridad. (Justino Miranda) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/morelos-secuestrado-43446.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La Ciudad de los Millones 
Un estupendo reportaje publicado en Intolerancia Diario nos obliga a reflexionar sobre los absurdos que, con 
el afán de ganar reflectores, realiza el gobernador Moreno Valle.  

La comparativa que presenta el reportero Mario Martell demuestra la inequidad que impera en el uso de los 
recursos públicos en Puebla. Por increíble que parezca, el gobierno del estado gastó en tres días más que en el 
Consejo de Ciencia y Tecnología durante todo un año.  
Treinta millones de pesos para financiar un evento de tres días es ofensivo, pero más aún si observamos las 
fotografías que demuestran el nulo interés de los pocos que asistieron a la Ciudad de las Ideas. 
Estudiantes chateando, encopetadas durmiendo y asientos vacíos marcaron a esta frustrada edición del 
llamado “Encuentro de Mentes Brillantes”, la cual nos costó a los poblanos 10 millones de pesos por día. 

Pero eso sí, el Señor de los Cerros recibió en una cena con los lujos de la realeza británica a todos los ponentes 
en la Casona de Los Fuertes, donde asistieron únicamente los invitados VIP. 
Los mismos que se subieron a la “Ruedota de la Fortuna” entre viandas y champaña, los mismos que asistieron 
al concierto privado de Marc Anthony y Chayanne, y los mismos que vieron en exclusiva el desfile del 150 
aniversario de la Batalla de Puebla.  
Y como parte de este despilfarro está la entrevista que le hizo Javier Alatorre en horario estelar al gobernador 

Moreno Valle, como parte del patrocinio conjunto de la Ciudad de las Ideas entre el gobierno del estado de 
Puebla y Televisión Azteca.  
No me dejarán mentir quienes vieron la entrevista, que Alatorre estuvo a punto de besarle las botas al 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/maestros-en-planton-ceden-43450.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/creacion-del-ine-divide-a-partidos-43451.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/morelos-secuestrado-43446.html
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mandatario, mientras este último narraba la Puebla de ensueño en la que gracias a él vivimos todos nosotros.  
Haciendo cuentas, es evidente que los 30 millones que representan el patrocinio completo, incluida la 
entrevista, le hace el negocio redondo a la televisora del Ajusco.  
Por lo pronto, me permitiré publicar nuevamente la primera plana de Intolerancia Diario del sábado pasado, 
la cual es de colección. 

Obsérvenla y juzguen. 

 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2764 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 
Grito en el cielo 
Habrá miles de percepciones a favor y en contra de la seguridad e inseguridad pública en el estado. 
La realidad es que la vivimos los ciudadanos cada día y que padecemos los efectos de la creciente “ola” de 

inseguridad.  

La declaración del arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, no tiene desperdicio. Ojalá las autoridades 
tomen cartas en el asunto, porque los sacerdotes de las parroquias son el termómetro de las comunidades.  
Los obispos de las diócesis de Zamora, Apatzingán y Acámbaro Michoacán denunciaron una y otras vez los 
crecientes niveles de violencia en ese estado.  
Las autoridades hicieron caso omiso y el resultado ahora son graves problemas de inseguridad.  
De acuerdo con los párrocos de la zona oriente de la entidad, principalmente en los municipios colindantes con 

el estado de Veracruz —Chilchotla, Quimixtlán, Chichiquila y Guadalupe Victoria—, se empiezan a agudizar los 
problemas se inseguridad. 
Una muestra de ello son los hechos en Guadalupe Victoria. El pasado lunes 4 de noviembre a las 22 horas, 
autoridades acudieron a la calle 7 Norte y avenida Independencia de dicho municipio para realizar el 
levantamiento de cadáver de Ernesto Osorio Cervantes, de 30 años, quien era dueño de una dulcería del lugar. 
El cuerpo fue encontrado sin vida en el interior de una camioneta Nissan Pick-up Frontier, con traumatismo 

craneoencefálico producido por proyectil de arma de fuego. 

Por lo anterior, un grupo de pobladores se manifestó en el exterior de la presidencia municipal y 
posteriormente causó daños, quemando dichas instalaciones y dos cajeros automáticos que se encontraban en 
el interior del inmueble, así como cuatro patrullas de la Policía municipal. Además, se trasladaron a la casa del 
edil y a una clínica de su propiedad, mismas que saquearon y quemaron.  
El llamado del arzobispo es claro: “La zona requiere de mayor atención por parte de las autoridades. En este 
momento se encuentra difícil, hay preocupación por parte de los párrocos. Se espera que haya una atención 

inmediata por parte de las autoridades y que vuelva la tranquilidad, que la gente esté tranquila en sus 
municipios”.  
El aviso público está hecho. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2764
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Luego que no digan las autoridades que no sabían o que era un problema de percepción y “casos aislados”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2765 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Delegación de la PGR, implicada en protección a la banda del Fresa 
La madrugada del viernes, elementos de la Secretaría de Marina realizaron en la ciudad de Puebla un operativo 
para desmantelar una de las redes más importantes de falsificadores de discos para videos, películas y anexas 

que operaba desde el “intocable” mercado Jorge Murad, mejor conocido como “La Fayuca”, cuyos integrantes 
formaban parte del crimen organizado, desmantelando uno de los “laboratorios” más grandes de la historia de 

Puebla, donde fueron asegurados implementos para la “clonación” de discos, además de que fueron cateados al 
menos tres locales del mercado donde hallaron evidencia suficiente para demostrar que en la ciudad de Puebla 
operaba una de las más importantes bandas de falsificadores, comandada presuntamente por Miguel Olvera 
Flores, alias “El Fresa”, quien además fue dirigente de este mercado. 

Resultado además del aseguramiento de dos laboratorios, el primero en la Adolfo López Mateos, fue la 
detención de dos de los hermanos de “El Fresa” y de un hijo de éste, a quienes los ubicaron en el interior de las 
instalaciones, donde se perpetraba una serie de delitos federales que estaban a la vista de todo el que llegara a 
este mercado. 
La presencia de personal de la Marina para desactivar a la importante red de falsificadores de discos compactos 
dejó a la vista la complicidad que tienen con estos funcionarios de la delegación Puebla de la Procuraduría 
General de la República (PGR), a quienes nunca se les ocurrió poner en orden no sólo a los integrantes de esta 

organización de falsificadores, sino a otros grupos de “malandros” más, ya que éstos no son los únicos 
propietarios de sendos negocios de venta de películas, videos y discos “piratas” que operan en este mercado. 

De hecho, al momento de ocurrir el operativo de la Marina, muchos de los comerciantes del mercado de la 
Fayuca, incluso los mismos hermanos del “Fresa”, estaban molestos porque ellos aseguraban que “ya le habían 
entrado” con “los de la Recta”, e incluso reclamaron lo que ellos consideraron una traición, aunque luego les 
dijeron que se trataba de otras autoridades con las que difícilmente se podían establecer este tipo de 
componendas. 

Y para demostrar que la Marina sólo había venido por un sólo grupo de clonadotes de discos, tras la retirada de 
los efectivos, la venta al público en ese mercado fue igual, como si no hubiera pasado nada, incluso locales de 
venta de películas, de la misma magnitud de los que fueron cateados, operaron con toda la normalidad 
exhibiendo sus productos con pantallas de 50 pulgadas con potentes bocinas y con empleados que discos en 
mano ofrecían las copias clandestinas en 10 pesos cada una, y 6 por 50. 
Este hecho dejó de manera evidente la presencia de la Delegación Puebla de la PGR, ya que pese al operativo 

de los marinos y enterados de los laboratorios registrados, el personal de la dependencia federal no se le 
ocurrió, ni siquiera por vergüenza, pedirle a los comerciantes de este ramo que no abrieran; es más, muchos 

dicen que siguieron trabajando a petición de los mismos funcionarios, para demostrarles que la protección 
seguía, para que “le siguieran entrando”. 
Y conste que sólo hablamos de protección a la “piratería”, porque en otros asuntos —como el 
“narcomenudeo”— los federales ni siquiera se han inmutado de que en la zona de San Andrés Cholula un grupo 
delictivo asentó sus reales para la venta de drogas, y qué decir de las bandas dedicadas al robo de oleoductos. 

Al lector no le extraña que las corporaciones policíacas o los mismos de seguridad de Pemex sólo aseguren 
vehículos con combustóleo robado y no a sus conductores o cómplices. 
“¿De a cómo?” 
La Casa de los Enanos, capitulo dos 
Todo parece indicar que el famoso embargo de las instalaciones de la Casa de los Enanos, ubicada en la 
avenida Juárez y 17 Sur, fue realizado con demasiadas irregularidades; tantas, que una autoridad federal 
prepara la protección a los antiguos dueños, tras dar por bueno un amparo. 

El bufete jurídico Téllez y Asociados puede presentar noticias que tendrían que ver con la caída de algunos 
funcionarios que participaron en el caso ejecutivo mercantil.   

Cuando ocurrió el desalojo quien dio los primeros pormenores de lo que ocurría fue José Luis Ramírez Téllez, el 
abogado de la familia afectada por el desalojo. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2761 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2765
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2761
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Listo el presupuesto de la comuna 
La próxima administración municipal que encabezará a partir del 15 de febrero del 2014, Antonio Gali Fayad, 
manejará un presupuesto de poco más de 3 mil 700 millones de pesos. 
Aunque aún no se ha entrado a la discusión sobre el presupuesto de egresos para el 2014, es un hecho de 

acuerdo a datos preliminares a los cuales tuvo acceso Efekto10 noticias, que la próxima administración contará 
con este monto. 
En este momento se discute la ley de ingresos municipales, la cual habrá de enviarse al Congreso para su 
aprobación y también contempla sorpresas, ya que la comuna busca nuevos ingresos a través de dos nuevas 
cargas fiscales. 

El cobro del agua potable en las juntas auxiliares, cuyos derechos corresponden a la comuna y el cobro por el 
acceso a la central de abasto, los cuales nunca se habían cobrado a pesar de ser facultad de la comuna y estar 

contemplados en la ley. 
Ambos casos, agua y central de abasto insisto, nunca se habían cobrado por motivos políticos, pero ahora se 
restablecerá su cobro a través de dos artículos transitorios que señalen cuáles serán los mecanismos de 
cobranza para la administración municipal. 
Por increíble que parezca son los regidores del PRI los que más participan en el trabajo en la comisión de 
hacienda, principalmente Octavio Castilla, Sandra Montalvo y Lourdes Dib los que no han faltado a ninguna 
sesión, así como la regidora panista, Irma Adela Fuentes, pero los demás brillan por su ausencia. 

La ley de ingresos para el 2014 quedó lista el pasado viernes y será aprobada este martes en sesión 
extraordinaria de cabildo, el presupuesto de egresos, se espera quede listo en antes de que termine el mes, 
con lo cual estarán listos ya los instrumentos de ingresos y gastos que tendrá en sus manos Antonio Gali Fayad 
para arrancar su gestión al frente del ayuntamiento de Puebla. 

Mano firme de Maldonado. 
A 9 meses de tomar las riendas de la secretaría General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, le ha entregado 

excelentes resultados al gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Maldonado entró al relevo del entonces secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto y los 
resultados, no han podido ser mejores, ya que ha demostrado mano izquierda y mano derecha. 
Maldonado no ha dudo en aplicar la ley, cuando ha sido necesario, caso específico con transportistas y líderes 
cañeros, que intentaron bloquear varias vías de comunicación y tuvieron que afrontar los costos de estas 
medidas. 
Por otro lado en el tema electoral, tanto el secretario general de Gobierno como la propia administración 

morenovallista supieron salir bien librados de la pasada batalla electoral, Luis Maldonado mantuvo el diálogo 
abierto con todas las fuerzas políticas y abonó a la tranquilidad del proceso que vivió Puebla, pese a que se 
pronosticaba una lucha feroz y sin cuartel a inicios de año. 
La conducción de la política interna y la comunicación con la nueva administración federal peñista, no puede 

ser mejor y el puente con los poderosos actores nacionales, también son mérito de Maldonado Venegas. 
El veracruzano, ha sabido darle también un toque más humano a la administración morenovallista, 
estableciendo interlocución con todos los grupos políticos, lo que hizo que 2013 que parecía un año difícil para 

el actual régimen, haya sido en realidad un buen año para la administración estatal. 
El poderoso secretario general de Gobierno puede en términos generales estar tranquilo, ya que redondea un 
muy buen año para él, luego de haber transformado la SEP en Puebla y encabezar una revolución educativa en 
el estado. 
http://efekto10.com/listo-el-presupuesto-de-la-comuna/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Más dinero para Puebla, sí; más dinero para RMV, no: la consigna de Lastiri 
Lastiri y el oficial Mayor de Gobernación, Jorge Márquez, defienden en instancias superiores la tesis de que no 
debe fortalecerse a Moreno Valle con más dinero. Que cualquiera que sea el incremento final en el presupuesto, 

ese dinero debe ser ejercido y controlado por las delegaciones federales para acotar el margen de maniobra del 
régimen rumbo a 2015 y 2016 
En la nueva versión del federalismo que no es otra cosa que un centralismo recargado, los gobernadores y 
Poderes regionales no tienen derecho de audiencia en la Cámara de Diputados a diferencia de lo ocurrido en 
los dos sexenios presidenciales del PAN. La orden directa es de Luis Videgaray, poderosísimo secretario de 
Hacienda que hundió la economía mexicana en 2013: se acabó la pasarela de mandatarios estatales, 

http://efekto10.com/listo-el-presupuesto-de-la-comuna/
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presidentes municipales y rectores de universidades públicas que acudían a la Comisión de Presupuesto a 
exponer sus proyectos y buscar reasignaciones del Presupuesto Federal que nunca eran mayores al 5 por 
ciento del monto total. Según confirmó José Luis Márquez, secretario de esa comisión, no habrá cabildeo por 
los recursos porque las prioridades son los proyectos planteados por Enrique Peña Nieto en su campaña. Los 
demás, que se jodan.  

Esa, y no otra, es la razón de que hasta el momento ni Rafael Moreno Valle, ni ningún otro gobernador, 
hayan asistido a San Lázaro a lo que fue un tradicional peregrinaje en busca de recursos entre 2006 y 2012. 
Por esa misma razón Antonio Gali Fayad tuvo que reunirse con la bancada de diputados panistas en 
un Holiday Inn del Viaducto, y no en algún salón de juntas de la Cámara de Diputados. Razón última para 
que esta noche se lleve a cabo una cena en Casa Puebla a la que asistirán los 14 diputados federales del 

PRI y cinco del PAN para analizar la carpeta de proyectos tanto del gobierno estatal como del municipal 
electo de Tony Gali. El objetivo es que sean esos 19 legisladores federales los que busquen reasignaciones 

presupuestales. 
Desde la presentación del Proyecto de Presupuesto 2014 las asignaciones para las finanzas poblanas, a 
excepción de la BUAP, no traían buena cara. Luego de varios años de buenos incrementos, para el próximo 
año sólo se proyectó un crecimiento austero cercano a la inflación, entre 3.5 y 4 por ciento pese a la 
millonada que el gobierno federal recibirá con el incremento de impuestos y deuda contenidos en la Reforma 
Hacendaria. Pero de cara al límite constitucional del 15 de noviembre hay más optimismo y el gobernador 
cree que podrían alcanzarse los 69 mil millones, es decir, 6 mil 500 más respecto de 2013, aunque sí se 

llega a los 67 mil se darían por bien servidos.  
Pero hay dos problemas: ¿cómo se van a etiquetar esos aumentos? ¿Quién los va a ejercer?  
En su imparable ofensiva contra el gobierno morenovallista, Juan Carlos Lastiri y el oficial Mayor de 
Gobernación, Jorge Márquez, defienden en instancias superiores la tesis de que no debe fortalecerse a 

Moreno Valle con más dinero. Que cualquiera que sea el incremento final en el presupuesto, ese dinero debe 
ser ejercido y controlado por las delegaciones federales para acotar el margen de maniobra del régimen 

rumbo al 2015 y al 2016, y por supuesto, del proyecto presidencial del gobernador en 2018. Más dinero para 
Puebla, sí, pero no más dinero para Moreno Valle, es su consigna. 
Es difícil determinar el impacto de la tesis lastirista en las altas esferas del gobierno federal. En cualquier 
caso, los diputados federales de Puebla pueden ser los únicos que cabildeen a favor de la administración 
morenovallista. Pero hay diferencia de opiniones: muchos de los diputados federales poblanos andan 
molestos con el gobernador. Primero porque nunca los convocó a preparar el PEF 2014, pero la verdadera 
razón es que dicen que pese a las numerosas invitaciones a arranques e inauguración de obras, en realidad no 

los pelan a la hora de proponer proyectos prioritarios. 
Los diputados federales quieren su cuota: una bolsa de 700 millones de pesos para sus proyectos 
regionales, que cada uno de los 20 diputados federales de Puebla —la furibunda Roxana Luna Porquillo no irá a 
Casa Puebla, pero sí aceptará el dinero— les tocaría en promedio 35 millones para aplicar en sus distritos o 

con clientelas específicas. No será raro, pues, que en la cena de Casa Puebla, además de las carpetas de 
proyectos del propio gobierno estatal, los legisladores federales lleven las suyas propias para ser incorporadas. 
El mejor aliado del gobierno estatal para derrumbar la tesis lastirista es José Luis Márquez, a quien no le 

convence la idea de fortalecer a su paisano zacatleco dándole más dinero a las delegaciones federales que 
se vanagloria a controlar. Su propio axioma sería: más dinero para Puebla sí, para Lastiri, no. 
Rara versión del federalismo de Peña Nieto y Luis Videgaray, quienes se encumbraron a partir de liderar el 
bloque de gobernadores priistas y controlar las asignaciones del dinero federal cuando el ahora secretario 
de Hacienda era el presidente de la Comisión de Presupuesto en San Lázaro: su pastoreo permitió que el 
Estado de México recibiera fondos multimillonarios con los que se construyó la plataforma presidencial. Quizá 

porque el que las hace, no las permite, el dúo Peña-Videgaray ha decidido cerrar a los gobernadores esa 
vía de acceso al poder. 
A partir de hoy quedan cuatro días para aprobar el Presupuesto Federal. Con un deadline a más tardar el 
viernes, el gobernador Moreno Valle cabildeará como nunca antes en la historia; Roberto Moya acelerará su 
presencia en la Secretaría de Hacienda y los diputados federales harán lo suyo. No es que el dinero sea el 

instrumento principal de la política, pero cómo se le parece. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/34109-mas-dinero-para-puebla-

si-mas-dinero-para-rmv-no-la-consigna-de-lastiri#ixzz2kKcqqY3L   
 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
¿Cómo llegan los partidos a fin de año? 
El 2013 fue un mal año para los partidos políticos en general. Nada bien les fue a los nacionales y tantito peor a 
los locales. La reforma hacendaria dejó mal parados al PRI y al PRD, y la energética en cosa de días también 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/34109-mas-dinero-para-puebla-si-mas-dinero-para-rmv-no-la-consigna-de-lastiri#ixzz2kKcqqY3L
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damnificará al PAN. Y aunque es cierto que para Puebla fue año de sufragios, las victorias de la coalición Puebla 
Unida es letra de otra canción. 
Hace bien don César Camacho Quiroz en predecir que las reformas darán el triunfo al PRI en 2015, porque 
muchos piensan lo contrario, sobre todo la clase media a la que le mordieron la yugular con las modificaciones 
fiscales. También hace bien Gustavo Madero en divulgar el cambio y transformación del PAN, porque no falta 

quien cree que son los mismos de siempre, pero ahora en agonía. 
Por supuesto que Rafael Micalco, Eric Cotoñeto y Gerardo Islas tendrán sus propias conclusiones del año cuya 
flama comienza a extinguirse. Y las matemáticas les serán favorables. Sin embargo, como solía cantar Lolita 
Flores, “si pero no”. Sí, porque sus partidos el PAN, PRD y Nueva Alianza se despacharon con la cuchara grande 
en las presidencias y diputaciones locales. Pero no, porque quien realmente las ganó no fueron ellos ni sus 

institutos sino el gobernador Rafael Moreno Valle. 
El 2013 no pudo raspar más al PRI que como lo hizo. Su bancada en el Congreso del Estado encogió tanto que 

le quedará ombliguera a Pepe Chedraui si se confirma su coordinación o a quién quiera que lo haga. Y aunque 
Pablo Fernández del Campo, pretenda vender digno su fracaso la verdad es que si se arrepiente de haber 
dirigido al tricolor los tricolores deben estar más arrepentidos por haberlo dejado dirigirlo. 
Evaluar a los partidos por sus resultados en urnas es engañoso. Lleva triquiñuela. Tasemos también su 
desempeño anual desde el Congreso y desde su vida interna y el fruto no será el mismo. El 2013 sirvió para 
demostrar que la separación de poderes en Puebla es pura vacilada. Un chiste. Y que el deporte de levantar el 
dedo fue el deporte preferido de los diputados igual del PAN que del PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, Nueva 

Alianza y PT para jodedera de todos. Los legisladores de este año y sus partidos fueron los peores que se 
recuerden. 
Los pleitos internos del PAN, la revuelta interior del PRI y el canibalismo de las tribus del PRD son del dominio 
público. Talk shows de lloriqueos, mentadas de madre y chingadazos. Sus problemas maritales son del mismo 

tamaño de Paulina Rubio con su Colate. Por eso, y mucho más, el 2013 será recordado como el año, nacional y 
local, del desprestigio legislativo y partidario. Dicen que los cometas traen mala suerte, será por eso. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/34094-como-llegan-los-
partidos-a-fin-de-ano#ixzz2kKdXm9kl   

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Se agravan problemas de cañeros 
El problema de los cañeros por el desplome del precio del azúcar, debido a la absurda importación de 240 mil 
toneladas del dulce, en el último año de Felipe Calderón, se ve agravado ahora, porque los ingenios bajaron el 

precio de compra de la caña, derivado de lo mismo, pero sobre todo, porque han surgido problemas internos 
en la Confederación de Productores Rurales, al pretender la destitución del dirigente en Atencingo, Arturo David 
García Montiel. 
El problema radica en que es un grupo minoritario con la participación de la empresa, según se dijo en 

conferencia de prensa el que pretende derrocar a García Montiel, al no convenir a los intereses de ese grupo y 
de los propietarios del ingenio. 
Resulta que no hay manifestación alguna de descontento entre los cañeros afiliados a dicha organización, por el 

contrario, han confirmado su apoyo a su líder, cuando se pretendió su destitución por un grupo minoritario 
encabezado por el dirigente estatal de la organización, Miguel Ángel Sosa Guzmán. 
La empresa ha bajado el precio del azúcar alegando que no tiene suficiente sacarosa, lo que ha parecido muy 
extraño al comité de calidad cañera y por eso se solicitó la presencia de un químico de la dirección nacional, a 
fin de que haga los estudios necesarios, pues los cañeros de la región han realizado esfuerzos exitosos para 
mejorar la calidad de su producto. el vaso, pues no sólo cesaron a García Azcué como miembro del comité, sino 

que ha recibido amenazas si no renuncia a la dirigencia de la CNPR de Atencingo. 
Los cañeros en asamblea dieron apoyo total a su dirigente y decidieron ir a la ciudad de México, no menos de 
400 representantes, para solicitar la intervención del dirigente nacional Carlos Blakaller, a fin de que este 
asunto se solucione cuanto antes. 

Los problemas de cañeros no son nuevos  
Cuentan que desde los años 50, los problemas entre cañeros en la región de Atencingo han sido 
frecuentes. 

Sin embargo, ha habido largos años de tranquilidad en la zona y se pensaba que esos problemas internos 
habían sido superados. 
Los productores cañeros de la región están afiliados a la CNPR, unos y otros a la CNC. Pero ha habido buenas 
relaciones entre ambas organizaciones. 
Lo que denunciaron ayer en conferencia de prensa efectuada en esta capital, debe investigarse con absoluta 
imparcialidad, para proceder en consecuencia a arreglar los problemas, pues sería sumamente perjudicial para 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/34094-como-llegan-los-partidos-a-fin-de-ano#ixzz2kKdXm9kl
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toda una región del sur de Puebla, productora de caña y con niveles elevados de productividad, que aunado a 
los problemas de precio y comercialización del producto, que enfrentan, se agregaran problemas políticos, que 
en nada ayudan a mejorar las condiciones de los campesinos que se dedican a producir caña.  
Aunque se trata de un asunto interno de una organización independiente, las autoridades federales o locales, 
deben estar muy pendientes de lo que ocurra, para que el ambiente de cordialidad y unidad para la defensa de 

sus intereses, no se rompa y se vuelvan a vivir situaciones difíciles que ya deben ser superadas en forma 
definitiva. El país no está para soportar una mayor descomposición social. 
Peña Nieto hace lo que se puede hacer 
Este problema de Atencingo es consecuencia de una mala decisión del gobierno federal que presidió 
Felipe Calderón Hinojosa, al importar una gran cantidad de azúcar pese a que el país es 

autosuficiente en este rubro. 
Y el problema, que el año pasado originó a los cañeros grandes pérdidas, se está complicando por razones de 

política gremial.  
El país fue dejado por los cuatro gobiernos federales anteriores al actual, dos priistas y dos panistas, hecho un 
verdadero desastre.  
Aumentó la corrupción, el desempleo, la pobreza, bajó la producción de alimentos, subió la inseguridad y eso 
tiene inquieto al país entero y quiere y exige al actual gobierno resultados positivos y rápidos. 
Arreglar todo lo que está mal en este país, va a requerir de tiempo. No hay una varita mágica para acabar con 
los grandes y gravísimos problemas que ha heredado de los gobiernos anteriores. 

El problema de un ingenio, el más productivo según dicen, como el de Atencingo, no ha podido resolverse en 
dos años, por el contrario se agrava, ¿cómo se quiere que como por milagro se resuelvan todos los problemas 
pendientes? 
El actual gobierno del presidente Peña Nieto tiene un año escaso en el poder. La problemática del país es tan 

amplia, tan diversa y tan grave, que se van a requerir muchos años para que se pueda llegar a reconstruir todo 
lo que se ha destruido. 

Destruir es mucho más fácil que construir; construir es más fácil que reconstruir y lo que se tiene que hacer en 
este caso, es un gran esfuerzo de reconstrucción nacional. Nada fácil, sobre todo teniendo partidos tan 
deficientes como lo son el PRI, el PAN y el PRD, de los otros ni se diga, que han perdido ideología, estructura y 
organización o nunca la han tenido y se dedican sólo a buscar en forma oportunista, poder y dinero. Nuestro 
país tiene una “democracia partidista” con partidos caros, muy caros y malos, muy malos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/34104-se-agravan-problemas-de-
caneros#ixzz2kKdwNfvb  

 

 
 
(De Facto/Efraín Núñez) 

 
De los "acuerdos" legislativos 
Incomoda en demasía a la dirigencia del PRI en el estado la sola suposición de que sus diputados en el 

Congreso del Estado sirven a una especie de órdenes celestiales dictadas desde Casa Aguayo.  
Pero lo cierto es que el actuar de sus legisladores da pauta no solo a suponerlo sino hasta asegurarlo con 
certeza. 
Si no es así ¿Cómo entender que el discurso previo a la derogación del artículo 118 bis de la Ley Estatal del 
Agua, que le quitaba al Congreso del Estado la facultad para establecer las tarifas del SOAPAP, lo haya dado el 
legislador de más bajo perfil de la fracción, David Espinosa Rodríguez? 
Y es que el diputado por Tepexi de Rodríguez destaca más por su escasa participación en tribuna y por la 

inoperatividad de la Comisión de Protección Civil, la cual preside, que por hacer agudos análisis o por posturas 
contundentes como la que le fue encomendada el pasado miércoles 5.  
Basta recordar que dicho órgano de deliberación no sesionó por falta de quórum a unos días de las explosiones 
de 15 pipas en Chachapa, las cuales cobraron la vida de seis personas. Simplemente no les importó el tema y 

el legislador demostró su escaso nivel de convocatoria. 
En efecto, la fracción del PRI perdió la oportunidad de exhibir en el pleno el yerro de la fracción ampliada PAN-
PRD-PNA-MC-PT a la que durante la aprobación de la efímera reforma se sumó uno que otro priista, ex 

integrante del malogrado grupo parlamentario "Pacto por México". 
David Espinosa optó entonces por un discurso corto, plano y con expresión de no molestar a la mayoría de sus 
compañeros, quienes como en la aprobación de la reforma, se apresuraron a votar en bloque, así sin mayor 
discusión. 
Y minutos después, ya más envalentonado, Edgar Salomón Escorza, dejó en evidencia su enemistad con el 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/34104-se-agravan-problemas-de-caneros#ixzz2kKdwNfvb
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Gobierno estatal, al que como líder del Congreso respaldaba en todas sus iniciativas, al señalar que dicha 
instancia hizo "el ridículo".  
En suma, que aunque lo niegue el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo todo parece indicar que 
el miércoles pasado hubo una "orden" o mejor dicho un "acuerdo" que incluyó a los diputados del PRI, para 
derogar sin hacer mucho ruido y en fast track, la polémica legislación que consideraba créditos fiscales los 

adeudos al SOAPAP.  
Y no es que me conste, claro, pero como lo dijo el gran poeta mexicano, Jaime Sabines:  
"Yo no lo sé de cierto, pero supongo". 
UNA MÁS DEL CONGRESO 
Las reglas de seguridad en el pleno del Congreso Local han cambiado durante el último año de la LVIII 

Legislatura para "salvaguardar" a los diputados.  
Pero algunas de estas medidas rayan en lo absurdo como la de sacar de las sesiones a los reporteros gráficos 

para evitar que tomen sus placas minutos antes de terminar las sesiones. 
Sin mayor justificación, el equipo de seguridad pide a los fotógrafos de los medios de comunicación impresos y 
de portales de Internet que se retiren, quizá por aquello de evitar imágenes incómodas que pongan en tela de 
juicio el actuar de los así llamados "representantes del pueblo". 
O tal vez para evitar que escuchen los reclamos y las señales que algunos de los legisladores intercambian en 
la intimidad de los anexos al pleno. 
No se asusten señores diputados, de todos modos ya está por terminar la legislatura. O ¿Será que tienen 

miedo a que se comprometan sus "legítimas aspiraciones"? 
¿Y EL DRENAJE, APÁ? 
La obra inconclusa en la calle Ignacio Zaragoza de San Francisco Ocotlán, junta auxiliar de Coronango, pone en 
evidencia a la Comuna y a la constructora que lleva a cabo la obra.  

Y es que el edil panista, Efraín Titla Galicia presumió los trabajos como "concluidos" en su segundo informe de 
labores. 

Lo anterior ameritaría el inicio de un proceso administrativo contra la administración municipal, por la evidente 
corrupción que enmarca a la sustitución del drenaje en dicha comunidad. 
Y sino de qué manera explicará el munícipe la aplicación de los 9 millones de pesos que al final podrían 
elevarse por los trabajos adicionales. Lo peor es que a los afectados ninguna instancia les resuelve. 
¡Hasta el próximo lunes! 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3189420.htm 

 
(En Punto) 
 

El arzobispo Víctor Sánchez Espinosa se sumó a las voces que le solicitan a las autoridades poner un freno a los 
hechos delictivos que vienen sucediéndose desde hace algún tiempo en el municipio de Guadalupe Victoria, 

donde la semana pasada, el homicidio de un comerciante generó la ira de los habitantes y una serie de 
disturbios que terminaron con la quema de la presidencia y otros inmuebles. 
Lamentó los acontecimientos que derivaron en la detención de cinco personas por el delito de daño en 
propiedad ajena, sin embargo, argumentó que sólo se trató de la reacción de la gente frente a la inseguridad 
que se vive a diario.  

"Hacer justicia por propia mano no es bueno, pero esa zona sí necesita mucha atención en este momento", 
expresó el líder de los católicos en el estado. 
Y no nada más se quedó en el caso de Guadalupe Victoria. 
El arzobispo explicó que, al igual que en ese municipio, debe ponerse especial atención en lo que ocurre 
también en Chilchotla y Chichiquila, donde hay un intercambio de violencia con el estado de Veracruz. 
A ver si escuchan a Víctor Sánchez. 
*** 

Pablo Fernández del Campo tiene toda la razón. 
Una vez que Iván Conrado Camacho Moreno se enfundó en la camiseta del partido Pacto Social de Integración 

en las pasadas elecciones, al competir por la presidencia municipal de Cuyoaco, perdió la militancia priista. 
El dirigente estatal del PRI recordó que los estatutos del partido indican de manera muy clara que aquel priista 
que compite por otro instituto político queda fuera en automático, y que ése es el motivo para que no existan 
pláticas conciliatorias ni apertura con el ex abanderado del PSI, quien después de perder la elección regresó a 

ocupar su lugar en el Congreso del Estado. 
Fernández del Campo subrayó que su partido dio un mensaje claro al no incluir en sus candidaturas a 
militantes que abanderaron a otro partido político en procesos electorales pasados.  
Muy bien. 
La pregunta que tiene que hacérsele a Pablo, entonces, es por qué no ocurrió lo mismo con Jorge Morales 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3189420.htm
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Alducin, el primo incómodo de ya sabe usted quien que en 2004 fue candidato a la presidencia municipal de 
Puebla... ¡por el PRD! 
Morales Alducin puede padecer amnesia, pero eso no le ha impedido buscar ahora mismo convertirse en el 
relevo de Fernández del Campo una vez que éste abandone la dirigencia del partido. 
Si hubiese congruencia con el caso de Conrado Camacho, alguien tendría que haberle comentado ya a Morales 

Alducin que se ahorre sus esfuerzos. 
O, ¿no? 
*** 
Cuántos casos no habrá como el de Coronango, ahora que los gobiernos municipales se encuentran a tres 
meses de cerrar un ciclo. 

El Comité de Obras y vecinos de la junta auxiliar de San Francisco Ocotlán, perteneciente a Coronango, 
pidieron la intervención del Congreso del Estado para obligar al edil Efraín Titla Galicia a que termine la 

rehabilitación de alcantarillado de la avenida Ignacio Zaragoza, obra cuya construcción inició, agárrese, en 
2011.  
Iguales a ese caso, de negligencia e incumplimiento en la entrega de obras de infraestructura, debe haber 
decenas, sino es que cientos, en la entidad. 
Y quién lo sabe. 
Por desgracia, sólo los habitantes perjudicados a partir de estas malas prácticas de gobierno. 
Una verdadera pena. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3189418.htm 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Confidencias de la corrupción de Luis Maldonado Venegas 
No es un secreto que el veracruzano Luis Maldonado Venegas ha sido uno de los principales enlaces en el 

apoyo económico y de grupos del magisterio de la Maestra delincuente Elba Esther Gordillo Morales, a favor del 
Gobernador panista Rafael Moreno Rosas. 
Operó desde la Secretaría de Educación Pública, dejando un rastro imborrable, para impulsar a la coalición 
"Puebla Unida", poniendo énfasis en el candidato a la Alcaldía Antonio Gali Fayad, desplazando de paso al 
cuñado de Moreno Rosas, Fernando Manzanilla Prieto, quien hoy se debate entre ejercitar la diputación local o 
retirarse a sus negocios personales. 
Tampoco ha pasado desapercibido que cada vez que tiene problemas, Maldonado acude al Estado de México 

con el tío de su esposa, un jerarca de la iglesia católica, para acusar a quien lo ataca, solicitar su intercesión y 
de paso comulgar, creyendo que así expulsa a sus demonios. 

Y menos se puede ocultar que ha comprado conciencias de Periodistas que lo criticaban y ahora lo alaban, pero 
tan grotescamente que hasta las columnas salen uniformadas y casi con la misma redacción, táctica que no ha 
sido disimulada, perdiendo su efectividad, gracias a la ineficiencia de Comunicación Social de la propia 
Secretaría General de Gobierno y de la que maneja Fernado Alberto Crisanto Campos, bajo las órdenes de 

Marcelo García Almaguer. 
A continuación, recordaré una confidencia que se me hizo, con la libertad de hacerla pública, sobre la 
corrupción que arrastra Maldonado Venegas, acumulada a tantas más que irán saliendo. 
CIUDAD DE MÉXICO.- Luis Maldonado Venegas, quien se ha convertido en el operador de facto de campaña y 
de la política interna del Gobernador Rafael Moreno Valle, QUIEN BUSCA DE MANERA OBSESIVA SER 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA EN 2018, CONSPIRANDO EN CONTRA DEL EJECUTIVO FEDERAL, EL PRIISTA 
ENRIQUE PEÑA NIETO, arrastra una serie de indagaciones de corrupción engavetadas en el Instituto Federal 

Electoral (IFE). 
A través de Maldonado Venegas, fluyeron recursos para cerrar los amarres electorales en pro de la 

autodenominada coalición ‘Puebla Unida’. 
La encomienda de Moreno Valle a Maldonado Venegas, fue operar la estructura de Gobierno a favor de los 
candidatos del PAN-PRD, con mayor énfasis hacia el aspirante Antonio Gali Fayad, en la contienda por la 
Alcaldía de Puebla. 
La historia y formación política del actual Secretario de Gobierno de Puebla, inició en las filas del PRI al que 

abandonó en el 2000, para formar parte del proyecto de  Convergencia de la mano de Dante Delgado 
Rannauro, ex Gobernador de Veracruz. 
En las filas de Convergencia, Maldonado Venegas, alcanzó sus mayores logros político-económicos, derivado de 
una complicidad íntima con Delgado Rannauro, siendo Vicepresidente de Estrategia y Desarrollo Político, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3189418.htm
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Diputado Federal, Senador y dirigente nacional del Partido en la década (2000-2010). 
En ese período, el político de tierras tropicales, se convirtió en un operador cercano que contribuyó a adquirir 
ranchos, edificios y hasta una discoteca al ex Gobernador de Veracruz. 
Desde las arcas de Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano), se gastaron discrecionalmente 600 millones de 
pesos de prerrogativas que otorgó el Instituto Federal Electoral (IFE), entre 2000 hasta junio de 2006. 

Esto derivó en sendas denuncias presentadas por Consejeros Nacionales y militantes de Convergencia ante la 
Procuraduría General de la República (A.P. 225/06  Mesa 2- PGR Veracruz), contra la cúpula del Partido de la 
que formó parte Maldonado Venegas. 
Y las auditorías practicadas por el Instituto Federal Electoral arrojaron una serie de desvíos de recursos, según 
consta en el resolutivo CG1774/2005. El documento oficial y público se puede consultar en el sitio oficial de la 

página del IFE.  
El IFE detecto irregularidades de más de 120 millones de pesos que los dirigentes del Partido nunca 

justificaron. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación  (TEPJF), ratificó los hechos consignados 
por los Consejeros. 
De sus resultados se derivan hechos constitutivos de diversos delitos, como el peculado, lavado de dinero y 
defraudación fiscal, entre otros, que continúan encapsulados en las gavetas del IFE y PGR. 
Desde el área de finanzas de Convergencia---hoy Movimiento Ciudadano--- Maldonado Venegas obtuvo 
recursos para negocios de la empresa denominada “Academia Metropolitana I.A.P”  de su propiedad. 
La empresa IAP, fundada y administrada por el ahora Secretario General de Gobierno, recibió de manera ilegal 

3 millones 148 mil 500 de pesos, según se desprende de la cuenta bancaria  00153316115 de Banorte, cuya 
titularidad correspondía al Partido Convergencia. 
En ese período---2003-2006----Maldonado Venegas ocupaba el cargo de  Vicepresidente de Convergencia y 
Diputado Federal. 

Convergencia, registró las firmas de Delgado y Maldonado Venegas, paralelamente a la de los encargados de 
finanzas, José Luis Lobato y María del Rocío Lizaso Osorno, para el manejo de la cuenta de cheques 

mancomunada que sirvió para cubrir los honorarios de IAP. 
Maldonado Venegas, también operó el financiamiento ilegal de candidatos a cargos de elección popular con 
recursos provenientes de la Secretaría de Finanzas y Administración del Gobierno del Estado de Puebla entre 
2001 y 2003. 
En ese período, Maldonado Venegas, fungía como Director General de la empresa denominada “Academia 
Metropolitana I.A.P.”, mediante la cual se financió las candidaturas a Diputados Federales de 2003; y, 
posteriormente, algunas en los comicios locales del 2004, al menos en Puebla, pagando directamente a 

proveedores campañas publicitarias. 
Esas erogaciones, nunca se reportaron al Instituto Federal Electoral en el proceso del 2003 ni al Instituto 
Estatal en los comicios de 2004. 
Además, “Academia Metropolitana”, recibió de la Secretaría de Finanzas recursos públicos por más de 1.5 

millones de pesos para “Realizar Estudios”, cuyo paradero hasta la fecha sigue siendo desconocido. 
Los recursos se canalizaron bajo el rubro de “Asesorías”,  presuntamente para realizar los siguientes estudios 
en el 2003: 

1.- Que defina un Programa Integral de Desarrollo de la Sub-Región de Serdán Sur, el cual proponga acciones 
específicas en materia de infraestructura básica, salud, educación, caminos y generación de empleo. Costo total 
del contrato $851,000.00. 
2.- Servicios de asesoría y capacitación para el desarrollo y puesta en marcha del programa   diseño del 
catálogo de puestos. (Unidad de Desarrollo Administrativo, Planeación e Informática). Costo total del contrato $ 
952,200.00. 

En el proceso electoral federal del 2003, “Academia Metropolitana” pagó gastos de publicidad de Candidatos a 
Diputados Federales, a proveedores como Zona Media, propiedad del entonces Secretario de Prensa y 
Propaganda del CDE de Convergencia en Puebla, Víctor Manuel Cabrera López. Zona Media- en ese año registró 
el siguiente domicilio fiscal. 
RFC: CALV 750223 GX9 

Víctor Manuel Cabrera López 
Circuito Interior J. Pablo II No. 505 Int. 103, Col. Boulevares, Puebla. Tel: (222) 298 7760 

El manejo discrecional de recursos públicos, así como la relación Finanzas-Maldonado- 
La tesorería del CEN de Convergencia, entregó al I.A.P---propiedad o negocio de Maldonado Venegas--, en 
diciembre, 35 cheques, (en solo cinco días),  2 millones 999 mil 500 pesos, todos del banco BANCRECER 
(fusionado con Banorte) : 
Fecha   Total Cheques   Importe total. 
13/12/2002      7          $ 570,000.00 
14/12/2002       8          $ 888,000.00 
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16/12/2002      7          $ 580,000.00 
17/12/2002       8          $ 666,000.00 
18/12/2002      5          $ 295,500.00 
TOTAL   35        $ 2,999,500.00 
Detalle analítico por cheque: 

FECHA   CHEQUE            IMPORTE           SUMA AL DIA 
13/12/2002      CH 011   $       50,000.00             
13/12/2002      CH 012  $       80,000.00             
13/12/2002      CH 013  $       90,000.00             
13/12/2002      CH 014  $       98,000.00             

13/12/2002      CH 015  $      100,000.00            
13/12/2002      CH 016  $      100,000.00            

13/12/2002      CH 022 $       52,000.00              $      570,000.00 
13/12/2002      CH 046 $      118,000.00 
14/12/2002       CH 047 $      150,000.00            
14/12/2002       CH 048 $      120,000.00             
14/12/2002       CH 049 $      148,000.00             
14/12/2002       CH 050 $      148,000.00             
14/12/2002       CH 051  $      100,000.00            

14/12/2002       CH 057 $       52,000.00             
14/12/2002       CH 082 $       52,000.00              $      888,000.00 
16/12/2002      CH 083 $       75,000.00             
16/12/2002      CH 084 $       52,000.00             

16/12/2002      CH 085 $       50,000.00             
16/12/2002      CH 086 $      146,500.00             

16/12/2002      CH 092 $      152,500.00             
16/12/2002      CH 094 $       52,000.00             
16/12/2002      CH 096 $       52,000.00              $      580,000.00 
17/12/2002       CH 116   $      100,000.00            
17/12/2002       CH 117   $       52,000.00             
17/12/2002       CH 118   $       51,000.00 
17/12/2002       CH 119   $      100,000.00            

17/12/2002       CH 120  $       82,000.00             
17/12/2002       CH 127  $       52,000.00             
17/12/2002       CH 150  $       75,000.00             
17/12/2002       CH 151   $      154,000.00              $      666,000.00 

18/12/2002      CH 152  $       83,000.00             
18/12/2002      CH 153  $       56,500.00             
18/12/2002      CH 154  $       52,000.00             

18/12/2002      CH 160  $       52,000.00             
18/12/2002      CH 161   $       52,000.00              $      295,500.00 
                         TOTAL  $   2,999,500.00 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-11/reflexiones 

 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 

Delegado contralor protege a su prima en la SDRSOT 
La campaña Anticorrupción que lanzó hace unos días el gobierno del estado navega en el burocratismo e 
intereses familiares del propio personal de la Secretaría responsable de sancionar las irregularidades cometidas 
por funcionarios: La Contraloría. 
En lenguaje simple y llano: se trata de ser candil de la calle y oscuridad de la casa. 
Y es que el 5 y 7 de noviembre, Carlos Tlapaltotoli Ramírez, empleado de la Secretaría de Desarrollo Rural, 

Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, envió sendas cartas al delegado de la Contraloría en la 
dependencia, Alejandro Lavalle Martínez, para solicitarle que acate la baja de Assenet Lavalle Arenas, para que 
pueda él asumir las direcciones y áreas a su cargo. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-11/reflexiones
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En el escrito le pide que proceda con el proceso de entrega-recepción, conforme al memorándum 
SDROT01/13/508 en el que se le faculta relevar a la funcionaria, pero resulta que ella se niega a entregar la 
oficina, además de que tiene acceso a la toda la documentación e información disponible. 
El caso del que también tiene conocimiento el director general de administración de la SDRSOT, Miguel Efrén 
Cervantes Pérez, revela un descarado tema de nepotismo. 

Pues el delegado contralor Alejandro Lavalle Martínez es primo de la prima: Assenet Lavalle Arenas. 
¿Sabrá Eukid Castañón que su delegado en la SDRSOT protege a su familiar? 
La información a la que tiene acceso Assenet Lavalle es delicada, pues se trata de las direcciones de Desarrollo 
Urbano y Suelo; Ordenamiento Territorial; Medio Ambiente; Recursos Naturales y Geografía. 
Tlapaltotoli Ramírez tenía que haber asumido la nueva encomienda desde el 31 de octubre, pero la prima del 

delegado contralor se rehúsa entregarla, porque se siente muy protegida. 
La Campaña Anticorrupción que pusieron en marcha el contralor Eukid Castañón y el secretario General de 

Gobierno, Luis Maldonado, pretende combatir las malas prácticas en el sector público. 
Empiecen por el delegado de la Contraloría y su prima. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11261&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Operación Agusta 
La organización Anonymus da a conocer que ha puesto en marcha la “Operación Agusta”, como respuesta a la 
negativa del gobierno del estado y de la Comisión de Acceso a la Información Pública de dar a conocer la 

información correspondiente a la compra de dos helicópteros para uso del gobernador y de sus principales 
colaboradores. 
Asegura tener ya la información y amenaza con hacerla pública una vez que pudo vulnerar los códigos de 
seguridad de los sistemas de cómputo de la Secretaría de Finanzas  y acceder a los registros contables en 
donde se asientan las operaciones que se realizan con recursos públicos. 

Como ejemplo de que ha podido acceder a esta información, hace público el “Estado Presupuestal Anual al 31 
de octubre de 2013” de la Secretaría General de Gobierno.  

Este es el comunicado completo, hecho llegar a quien esto escribe: 
“#OpAgusta 
¿Que es operación Agusta? 
Es un reclamo legítimo de los ciudadanos del estado de Puebla. 
Quieren saber el costo de los helicópteros Agusta que compró el gobernador Rafael Moreno Valle 
Lo malo es que el gobierno de Puebla se ha negado sistemáticamente a dar a conocer las facturas de los 

Agusta. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11261&Itemid=70
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Por desgracia para el gobierno de Puebla, nosotros ya tenemos acceso a estos documentos. Y vamos a 
revelarlos. 
Hemos logrado penetrar los sistemas de la secretaría de finanzas y mantenemos puertas traseras para accesar 
a toda su contabilidad. 
Aquí les dejamos una prueba, que por cierto hay que analizar muy bien, para saber en que gastan en la 

secretaría general de gobierno. 
https://mega.co.nz/#!NJ1FlQrL!KxYnLUglxNhi-3xMOs1hTRSyj0V-4MzuT81Xg0Jn-W4 
Queremos dejar la advertencia que si el Gobierno de Puebla, no transparenta estas facturas nosotros lo 
haremos”. 
Más allá de que la organización cumpla con su amenaza y realmente publique las polémicas facturas –algo que 

sería muy sano en aras del derecho ciudadano de saber cómo y en qué se gasta nuestro dinero- esta es otra 
historia que muestra con toda contundencia la vulnerabilidad y poca seguridad con la que opera el famoso y 

tan cacareado “Gobierno Electrónico”. 
Ese que nos costó a los ciudadanos poco más de un millón y medio de dólares. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11260&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
RMV sí ha bajado en evaluación de poblanos 
El Gobernador Rafael Moreno Valle sí ha bajado de calificación y aprobación de parte de los ciudadanos de 

Puebla capital, según lo revela la Encuesta que hemos realizado en el BEAP, S.C. la semana pasada, a una 
muestra representativa de personas que viven en dicho Municipio. 
Aunque no es su peor momento (ese fue en julio de 2011), el Gobernador sí ha bajado en la percepción social, 

comparándolo con las notas y aprobaciones que ha obtenido en los dos años anteriores de su gestión. 
Algo está pasando, pues, cuando los poblanos empiezan a bajar las notas para la administración 
morenovallista. 

Aclaro que la Encuesta es parte de una batería de preguntas de varios temas (que iremos publicando aquí 
mismo esta misma semana), por lo que en esta ocasión no profundizamos en los porqués de las calificaciones y 
aprobación o desaprobación. Pero es evidente que los poblanos empiezan a dar calificaciones más bajas. 
Creo que también es natural: A casi tres años de gestión, la imagen y acciones gubernamentales empiezan a 
desgastar la figura del propio titular del Ejecutivo estatal. 
La primera pregunta que hicimos –como siempre- fue: “En una escala del 0 al 10 (en la que 0 es pésimo y 
10 es excelente) ¿Qué calificación le da a Rafael Moreno Valle como Gobernador de Puebla?”. El 

resultado fue un promedio de 7.31 
No es una pésima calificación; anda en la media de las calificaciones que tienen los Gobernadores más o menos 
bien evaluados en el país. Pero tampoco es excelente, como muchos corifeos actuales desearían. La moda 
estadística (calificación que más se repite por parte de los encuestados) de todas las respuestas es 8. 

Ahora bien, el mejor momento de Moreno Valle en cuanto a calificación del 0 al 10 (desde luego en 
el tracking que llevamos en el BEAP) ocurrió en abril de 2011, cuando los poblanos le llegaron a otorgar 7.92 
de promedio. O sea, sí ha bajado desde su mejor nota al momento actual más de 6 décimas de punto del 0 al 

10. Recordemos que estos NO son porcentajes, sino calificaciones. 
Y si hablamos de promedios por año, también ha bajado de calificación. Como podemos ver en la gráfica 
correspondiente, en su Primer Año, RMV tuvo de promedio 7.55; en su Segundo Año llegó a 7.58 y ahora en 
este casi Tercer Año tiene 7.31. 
Después hacemos la pregunta que no deja lugar a dudas (las calificaciones del 0 al 10 a veces son subjetivas… 
y los mexicanos solemos ser “barcos” a la hora de dar notas numéricas): “En general ¿Usted aprueba o 

desaprueba la forma en cómo está trabajando el Gobernador Rafael Moreno Valle?”. Aquí ya se obliga 
al encuestado a que emita una opinión favorable o desfavorable. Los resultados fueron: 
Un 59.1 % de los poblanos capitalinos aprueba la gestión de Rafael Moreno Valle, pero un20.1 % la 
desaprueba. El 18.3% respondió que “Más o menos” (cuando preguntamos las razones, generalmente hay más 

conceptos negativos que positivos). 2.5% no supo responder la pregunta. 
Nuevamente comentamos: No es un mal porcentaje de aprobación social, pero también ha bajado 
comparándolo con su mejor momento. En la Encuesta de 100 Días que hicimos en el BEAP, llegó a tener una 

aprobación de 67.8%... lo cual quiere decir que ha bajado casi 9 puntos porcentuales (8.7 pues). Es casi su 
peor aprobación, luego de octubre y noviembre de 2011. 
En otras palabras, reitero: Algo ha ocurrido que la gente ya empieza a dar aprobaciones más bajas y 
desaprobaciones más altas. ¿Personalidad del Gobernante? ¿Fallas en obras públicas? ¿Actos de corrupción o 
excesos? ¿Desgaste natural de gobierno? ¿Lejanía con la gente? No lo sabemos aún. Pero próximamente lo 
vamos a preguntar, naturalmente. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11260&Itemid=71#%21NJ1FlQrL%21KxYnLUglxNhi-3xMOs1hTRSyj0V-4MzuT81Xg0Jn-W4
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11260&Itemid=71
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Finalmente, cuando comparamos la aprobación/desaprobación del Gobierno de Rafael Moreno Valle en cuanto a 
año de gobierno, volvemos a notar el descenso: El Primer Año obtuvo 62% de aprobación, el Segundo Año 
66.1% y ahora el casi Tercer Año tiene 59.1% 
CONCLUSIONES. 
1.- Aunque no está mal evaluado en general, sí hay una baja en calificaciones y aprobación social del gobierno 

morenovallista por parte de la sociedad poblana capitalina. Pequeña, pero baja al fin. Vamos, en otras 
palabras: NO ha mejorado, no va en ascenso, pues. Lo digo para que sus defensores no me salgan con 
comentarios del margen de error y esas cosas. Hay baja, punto. 
2.- No podemos estar seguros de las motivaciones de las calificaciones de la gente (que esta vez no hicimos, 
pero sí de otros niveles que en estos días publicaremos), pero podemos empezar a manejar hipótesis de 

trabajo y las comprobaremos en próxima medición. 
3.- Como siempre, nuestra metodología muestral es la misma para poder hacer comparativos. Si alguien duda 

de ella, como siempre, ahí está el Reto BEAP (acompañarnos al muestreo y levantamiento de cuestionarios… 
cosa que jamás NINGUN político ha aceptado). 
4.- Hay mucho más… Gestión de Eduardo Rivera, Expectativas de Antonio Gali, Percepción de Inseguridad en 
Puebla… y Quién es quién en los medios noticiosos en Puebla.  Espérenlas… 
5.- Gracias. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11267&Itemid=72 

 

(Balance Financiero/Socorro López Espinosa) 

 
Colores y textiles de Puebla 
Identificar a Puebla mediante una gama de colores vinculada con los textiles será una de las novedades 

durante la exposición Who’s Next en Francia, y en la Exintex 2014 en Puebla, para lo cual se aprovechará la 
riqueza cultural, histórica y artesanal de la entidad, y de esta forma impulsar la industria textil y del vestido de 
la región. 

La “Carta del Color de Puebla” se basa precisamente en todas esas tonalidades que son características de 
ciertos objetos o lugares del estado como la talavera, los volcanes, lagunas, sierras, hoteles, iglesias, capillas, 
entre otros. 
Bajo la coordinación de Aztex (firma especializada en desarrollar estrategias en diversos ámbitos para las 
industrias textil, del vestido, joyería y calzado) y el auspicio de la Cámara Textil de Puebla y Tlaxcala se 
tomaron innumerables fotografías y después de un arduo trabajo se seleccionaron las mejores fotos para 
integrar la “Carta de Color de Puebla”. 

Las tomas permitirán identificar a Puebla y por consiguiente se puede propiciar una tendencia de color para la 
elaboración de telas, prendas y accesorios. 
En enero de 2014 tendrá lugar la exposición Who’s Next en París, Francia, en esta ocasión México es invitado 
especial, de ahí que Puebla participará con esta “Carta de Color”. 

En Who’s Next se presentan las tendencias en accesorios y prendas complementarias para el vestir, es decir, 
bolsas, zapatos, joyería y otros. 
Diseñadores de todo el mundo presentan sus colecciones basadas en creatividad, estilo y originalidad, para 

todo tipo de eventos. 
Con textiles, colores y diseños innovadores se pretende promover a Puebla y a México en esta exposición, que 
se realiza desde hace 25 años. 
Posteriormente, esta misma Carta de Color de Puebla será presentada en la Exintex 2014, que tendrá lugar 
en Puebla del 11 al 14 de marzo, en el Centro Expositor. 
Y a sólo cuatro meses de que inicie la Exintex (exposición industrial textil) prácticamente ya están vendidos los 

25 mil metros cuadrados que se disponen para este evento, en el que participarán al menos 100 empresas -
nacionales y extranjeras- fabricantes de textiles, insumos para la industria o maquinaria. 
Los textileros de Puebla y Tlaxcala están enfocados a demostrar que las 300 fábricas que operan en la región 
cuentan con calidad y capacidad para competir dentro y fuera del territorio nacional, aun cuando persiste la 

competencia desleal por piratería y contrabando. 
Incluso, en los dos últimos años han realizado inversiones, adquirieron tecnología y siguen con la innovación de 
diseño y productos, de ahí que en este 2013 la industria textil tuvo un crecimiento superior a la economía 

nacional, es decir poco más de 1.0 por ciento. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11268&Itemid=73 
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Regreso a la BUAP de Melquiades Morales 
Melquiades Morales Flores ha sido siempre un universitario orgulloso de su Alma Mater: la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla. 

Ahí estudió, ahí se graduó, ahí fue dirigente estudiantil. 
Desde ahí proyectó su futuro: el del modesto universitario que terminaría siendo gobernador del estado de 
Puebla. 
Don Melquiades impulsó todo tipo de apoyos para la BUAP desde el Palacio de Gobierno: mayores recursos 
económicos, colaboración para obras públicas al seno de la universidad, gestión para incrementar los 

presupuestos anuales. 
No es un falso universitario: lo fue –lo sigue siendo- de todo corazón. 

Por eso lo que este lunes por la mañana habrá de ocurrir será un doble acto fundamental tanto para la 
institución como para él mismo. 
Y es que hoy rendirá protesta como Presidente de la Fundación BUAP. 
Desde ahí tendrá un papel importante en el apoyo para que la universidad siga siendo uno de los pilares de 
Puebla. 
Se dice fácil. 
No lo es. 

Qué mejor presidente de la Fundación BUAP para los tiempos que vienen. 
Su interlocución será básica para lograr los mejores acuerdos con el gobierno del estado y con la sociedad en 
general. 
Político de tiempo completo, no dejará de hacer política, aunque ahora en el ámbito universitario. 

En otras palabras: es su regreso al Alma Mater. 
Qué mejor premio para quien acaba de hacer ganar a su partido en el estado de Oaxaca pese a los más funestos 

presagios. 
Hay que decirlo: don Melquiades goza de la mejor interlocución en el CEN del PRI, en el centro del poder federal 
y en Casa Puebla. 
Mejor, imposible. 
Otra vez se equivocaron quienes lo dieron por muerto, viviendo un exilio deplorable. 
No caben las dudas sobre quien va montado en un tren veloz y luminoso.   
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6397 

 

(Pájaros en el Alambre ) 
 
Desde hace unos días, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) puso sellos de clausura a varios de los 
aparatos donde se paga el estacionamiento del centro comercial Angelópolis. Algunos aseguran que fue porque 

la máquina no acepta los billetes de 50 pesos, aunque otros afirman que es porque se quedan con el cambio.  
Tengan mucho cuidado, porque hace unos días se corroboró que las personas que caminan en algunas colonias 
de la ciudad de Puebla, supuestamente fumigando para evitar la presencia de cucarachas, no son más que unos 

astutos ladrones. Pues en este recorrido van revisando las casas y marcándolas para que ya por la noche se 
roben tuberías de cobre, bombas y medidores de agua.  
Y ya que estamos hablando de colonias, los pájaros nos cuentan que la mesa directiva del fraccionamiento 
Rincón Arboledas, ubicado al surponiente de la ciudad de Puebla, se niega a rendir cuentas del dinero obtenido 
por la vigilancia, aunque hay que decir que los policías de esa zona no cuidan, sino que sólo cobran por estar 
parados en la caseta, subiendo y bajando una pluma.  

También nos platican que hace quince o veinte días, a Gloria ‘La Güera’ Aguilar Cabrera, líder de un grupo de 
comerciantes de la plazuela de Los Sapos, se le vio muy a gusto platicando en ese lugar con algunos de sus 
agremiados, que para combatir el calor se estaban echando unas cervecitas bien frías. Ello confirma la 
necesidad de dignificar ese sitio tradicional y que es conocido a nivel nacional por su venta de antigüedades. 

En breve el Partido Nueva Alianza realizará una asamblea estatal, para crear su organismo de mujeres y jóvenes 
que vendrán a fortalecer a ese instituto político en el estado de Puebla. Sin duda de este sector saldrán grandes 
perfiles, que contribuirán al fortalecimiento de la sociedad, estado y democracia. 

Y como ya lo expusimos la semana pasada, al Puebla de la Franja le hace falta una buena sacudida y otros 
jugadores para la temporada que viene, pues una vez más y en su último partido de esta temporada volvió a 
perder, con gol de último minuto, en esta ocasión como visitante ante el Morelia. No cabe duda que a este 
equipo también le hace falta una limpia, pero en Catemaco. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6395 

 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6397
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6395
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(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Guadalupe Victoria: en este pueblo sí hay ladrones 

En Guadalupe Victoria la mesura es dogma. Polarizados los ánimos no existe actor visible capaz de poner en 

una justa dimensión un problema que abunda en latitudes que tienen límites territoriales con estados en donde 
la delincuencia es práctica común.   
Perseguir y encarcelar a un grupo de gente iracunda por el crimen reciente de un comerciante notable de la 
región sin atender la causa primigenia, es apagar fuego con fuego. Ignorar la causa original y echar por delante 
fuerzas estatales puede contener momentáneamente el ardor social, pero no remediarlo. 
La quema de vehículos oficiales, edificios públicos y propiedades privadas es el resultado de un mal mayor que 
rebasa con mucho la capacidad de respuesta de la autoridad municipal, limitada de suyo por una visión 

conceptual miope, localista y convenenciera, como la del edil Felipe Cortés Hernández, militante del Partido 
Verde.  
Peor aún, no se advierte una respuesta razonada y razonable de parte de la autoridad estatal que busca 
convertir el golpe de macana en remedio para aliviar un mal mayor: el de la inseguridad que vive casi la 
totalidad de los habitantes de este país, agravada aún más por la sospecha de la impunidad cómplice que 
dispensan cuerpos policíacos de la localidad. 

A manera de termómetro de lo que sucede en esa región del territorio viene a cuenta una anécdota compartida 
al reportero. Las amenazas de secuestro se repetían en contra de una familia importante de la región hasta que 
llegó el día de materializarlas. 
Hasta un rancho ubicado  a unos siete kilómetros de la cabecera municipal ingresó un comando de tres 
camionetas blindadas con gente armada que iba a la búsqueda de alguno de los hijos de la familia cuyos 
apellidos se omiten por obvias razones.  
El operativo erró, pero no fue el último porque luego vendrían otros eventos presumiblemente inconexos, pero 

igualmente mortíferos. Eso lo sabe la familia que sobrevive al ciudadano de origen italiano de nombre Massimo 
Di Nardo, ejecutado por sus secuestradores en julio de 2012. 
Apenas en la primera semana de octubre de este periodo, Angélica Mendoza Juárez fue victimada en su 
recámara en ese mismo pueblo. Los dictámenes forenses indican que murió desangrada por degollamiento. 
Este acontecimiento llenó de enojo y miedo a la gente de la región. 
En 2001 un empresario gasolinero de la zona recibió a una familiar cercana, mutilada luego de un plagio por el 

que hubo de pagar un rescate cuyo monto se ignora.   

El asesinato de Ernesto Osorio en el corazón de esa localidad es la secuela de una larga historia criminal sin 
freno soslayada o consentida por las autoridades que hoy se rasgan las vestiduras ante la reacción iracunda de 
una multitud con razón, ofendida. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UoDXH3DTwbA 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De partidos nuevos, invitados y no convidados a Casa Puebla 
En lugar de una asamblea estatal constitutiva, la organización Factor Fortaleza Ciudadana —que tiene 
como dirigente al poblano Julio Leopoldo de Lara Varela— optó por realizar ocho asambleas distritales 

en Puebla, con miras a la obtención de su registro como partido político nacional. 

En la entidad, las asambleas distritales de esta agrupación se efectuarán de manera simultánea el 
domingo 1 de diciembre. 
A nivel nacional, Factor Fortaleza Ciudadana debe realizar 220 asambleas distritales, por lo que su 
dirigente mantiene negociaciones con otros actores políticos que también están en busca de lo mismo para 
sumar esfuerzos. 
Entre éstos, Rafael Aguilar Talamantes, de la agrupación Ciudadanos Socialistas de México, y Alfonso 
Zapata Huesca, impulsor del Partido del Migrante. 

Localmente, los aliados de este naciente partido, a decir de Julio Leopoldo de Lara, son Carlos Aguilar, 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UoDXH3DTwbA
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de Unidad Política Teziuteca; Antonio Rivera López, presidente de la Unión de Comerciantes Unidos, Fijos, 
Semifijos, Artesanos, Tianguistas y de Temporada “Teziutlán Siglo XXI”; Mariana Rojas Ramírez, 
expresidenta municipal de Petlalcingo; Rigomar Martínez Morales, presidente electo de Zaragoza; y Emy 
Arellano Pineda, exlíder del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla Independiente y 
Democrática (Setepid). 

 
*** 
Este lunes en Casa Puebla, el gobernador Rafael Moreno Valle se reunirá a cenar con la mayoría de los 
diputados federales de la entidad para presentarles un paquete de proyectos que su gestión espera 
sean apoyados con recursos del presupuesto federal. 

A la cena están convocados los cinco diputados del PAN y los 14 del PRI. 
*** 

Quien no asistirá a la residencia oficial del gobernador es la perredista Roxana Luna Porquillo, artífice 
de un punto de acuerdo promovido por el PRD, PT y Movimiento Ciudadano para que la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos inicie un proceso de controversia constitucional para derogar la Ley 
de Agua del estado, por cuanto viola el derecho de los artículos 4o. y 115 constitucionales. 
El punto se publicó en la gaceta parlamentaria el jueves, pero ya no se leyó en tribuna, lo que podría 
ocurrir este martes por voz de la diputada federal del PRD, quien ya prepara una segunda marcha a la 
capital del país el martes 26 de noviembre, en la que participarían mototaxistas y campesinos opositores a 

una serie de proyectos, tanto del estado como de la federación, entre los que destacan el llamado Libramiento 
Carretero Poniente, un gasoducto de Tlaxcala a Morelos que atraviesa la entidad poblana y 
algunas mineras e hidroeléctricas en municipios de la Sierra Norte de Puebla. 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
La Gran Orquesta de RMV 
El mutismo de los secretarios del gobierno de Puebla, me recuerda a los matrimonios desajustados 
donde el marido ordena a la esposa que calle, que no opine, que se mantenga al margen de las 
conversaciones fuera del hogar. Teme que al abrir la boca la señora cometa una indiscreción y 
revele desde los asuntos sin importancia hasta alguno de los secretos conyugales. "Cierra la boca 
mujer. El único que puede hablar soy yo. Tú dedícate a limpiar la casa y no abras la boca a menos 

de que yo te lo ordene o te lo permita". 
La diferencia en esta analogía estriba en que los miembros del gabinete poblano tienen un interlocutor para 
que éste diga a la sociedad lo que ellos no deben decir. Se llama vocero del gobernador. Claro que hay una 

excepción, la que rompe la regla: el secretario general de Gobierno. La ley que regula al poder Ejecutivo 
establece que este funcionario es quien suple al mandatario siempre y cuando el gobernador se ausente del 
cargo y vía oficio le delegue sus facultades. Cosas de trámite para taparle el ojo al macho. 

La verdad es que ni falta hace escuchar a quienes parecen haber perdido su libertad para manifestar lo que 
piensan. Sabemos que operan, valga el símil, igual que los muñecos de ventrílocuo. O para no usar esa figura 
que puede interpretarse como peyorativa, diré que actúan de acuerdo al papel que aceptaron interpretar. 
Lo curioso es que en Puebla nunca antes había ocurrido este llamémosle fenómeno político. Igual de extraño 
resulta el hecho de que, gracias al mutismo de quienes cobran como colaboradores del titular del poder 
Ejecutivo, en la entidad no se escuchen otros tronidos de chicharrones distintos a los de Rafael Moreno Valle 
Rosas. 

¿Está mal? 
No, si tomamos en cuenta el alto perfil de quien es presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores. Y 
sí, si partimos de que el gobierno (el que sea) debe manejarse bajo un esquema parecido al de los grandes 
consorcios o holdings: por objetivos y áreas de responsabilidad. De otra forma, la carga de trabajo puede 

afectar a quien hace las veces (pido perdón por la reincidencia y abuso en las analogías) del titiritero que 
mueve los hilos y presta su voz y emociones a sus marionetas. 
Lo malo o bueno, usted dirá, es que los gobernados ya nos acostumbramos a observar y escuchar a la estrella 

de este escenario casi republicano (el casi es por el sometimiento que ha demostrado y comprobado el poder 
Legislativo). No imagino lo que ocurriría si alguno de los secretarios se atreviera a demostrarnos que es capaz 
de aportar a su función pública las experiencias que, con base en el diálogo con la sociedad, pudiera aplicar en 
su dependencia para mejorar su funcionamiento y quitar preocupaciones a su jefe que, insisto, lleva sobre sus 
hombros el terrible peso de pensar, actuar y hablar por todos aquellos que conforman su estructura 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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gubernamental. 
¿Exagero? 
Yo creo que no porque después de revisar la prensa escrita y electrónica no encuentro la constante que 
establezca que en la orquesta morenovallista, aparte de Luis Maldonado Venegas, hay primeros atriles que bien 
podrían participar como solistas en el gran concierto gubernamental. Lo único visible, reitero, es el súper 

director y dueño de la batuta y de la orquesta quien, además de intérprete de los instrumentos (todos), 
también es el autor de la partitura y sus partichela. 
¿Levantó la ceja porque se le vino a la cabeza el nombre del contralor? 
Bueno, él también participa en la sinfónica pero dándole mazazos a los timbales, precisamente cuando Rafa 
(como le dicen sus cuates) así se lo indica siguiendo las notas del pentagrama que él mismo compuso. 

El problema, dargumentaría cualquier exegeta de políticas públicas, es que la sociedad (mandantes, dice la ley) 
que los mira y escucha produce el dinero para que estos músicos y su director toquen el son del pueblo y no así 

la elegía musical compuesta para alegrar a su autor, o sea el mandatario del estado de Puebla. Digo. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-10/la-gran-orquesta-de-rmv 

 
 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
Ideas Peligrosas 
Allá por el siglo XII en Japón se volvió popular el culto a los Tres Monos Sabios, cuya significación 
en una escultura de madera se ha vuelto parte de objetos de decoración en oficinas de ejecutivos y 
políticos bajo la premisa de que los monos significan "No ver el Mal, no escuchar el Mal y no decir el 
Mal". 

Algo muy parecido está pasando en el entorno del Gobernador de Puebla, los monos no tan sabios se refugian 
en el silencio y ocultan el escenario cotidiano de la entidad con riesgos que pueden convertirse en un tropiezo 
en su agenda política de 2014. 
Por ejemplo, casi desapercibido pasó el informe del Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong a 
finales de Octubre, destacó los problemas derivados de la falta de consulta, de tomar en cuenta a las 
comunidades indígenas; hay ocho estados con problemas serios por despojo de tierras para proyectos que son 
promovidos por compañías que pretenden explotar la riqueza natural de las comunidades lo que se considera el 

saqueo de los recursos naturales. 
Osorio Chong mencionó a Nayarit, Jalisco, Baja California, Sonora, Veracruz, Chiapas y Puebla y destacó 
especialmente que en Puebla hay comunidades nahuas y totonacas que se oponen a la construcción de 
hidroeléctricas, minas a cielo abierto y ciudades rurales en las Sierras Norte y Nororiental. 
El informe pareciera haber sido recibido en Puebla con la misma actitud de los Monos Sabios. 
Las ideas peligrosas de la realpolitk distan mucha del debate entre el científico Richard Dawkins y el gurú 

Deepak Chopra, éste último seguido muy de cerca por Antonio Peniche, aquél joven poblano ex integrante del 
Grupo Finanzas del melquiadismo, el primero en huir de los malos tratos y la obsesión de su jefe, y de 
Fernando Manzanilla, quien el día de la inauguración de la Ciudad de las Ideas de su cuate Andrés Roemer 
prefirió acompañar a Juan Manuel Oliva a Baja California en la campaña por la dirigencia del PAN nacional. 
Otra idea peligrosa viene desarrollándose en la mente de la diputada Roxana Luna Porquillo, del PRD, quien 
encabezó en la Cámara la iniciativa de llevar a la controversia ante la SCJN la privatización del agua en Puebla, 
un tema dejado de la mano de Dios y de los pobres, de los más necesitados, de quienes no hablan inglés ni 

saben de Chopra ni de los eventos de intelectuales con factura a cargo del erario público. 
Los representantes de los empresarios poblanos han sido rebasados sin duda de su liderazgo anterior cuando 
servían de contrapeso a las actitudes del gobierno. Ahora es la izquierda la que encabeza las manifestaciones 
en contra. 
Y por si fuera poco dos temas más. 
Uno, un juez determinó que el Estado de Puebla deberá indemnizar a la empresa española OHL por haberle 
retirado la concesión de una autopista de 35 kilómetros, el llamado Libramiento Norte de la autopista. Si bien la 

determinación de retirar la concesión bajo la figura de "rescate de un bien público" ha sido determinante, la 
empresa de Juan Manuel Villar Mir que el año pasado facturó 6 mil 760 millones de euros, deberá recibir un 
pago que no ha sido revelado, pero la inversión considerada era de 34 millones de euros. ¿Quién los va a 
pagar, de dónde saldrán? 
Dos, la empresa Impulsora Latinoamericana de Energía Renovable, de capital español y mexicano anuncia bajo 
la capa protectora del gobernador Moreno Valle la inversión de 110 millones de dólares para la construcción de 

180 aerogeneradores de energía eléctrica en los cerros de Esperanza, donde 400 hectáreas ejidales son del 
interés de los inversionistas. 
Los 60 ejidatarios en asamblea decidieron aceptar y a cambio pidieron tractores de 250 caballos, maquinaria 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-10/la-gran-orquesta-de-rmv
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agrícola e insumos y capacitación para aumentar la producción del campo. Eso fue hace dos años y nadie sabe 
nada, algunos ejidatarios han señalado que les han ofrecido 830 pesos por cada 40 metros, superficie que 
ocupará la torre eólica española que venderá los 365 megawatts anuales a CFE. 
Mucha leña para generar ideas peligrosas en el año 2014. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-10/ideas-peligrosas-0 

 
(Es de muy Buena Fuente) 
 

Un gobernador manipulado 
Debo confesar como cómo extraño  al suertudo de Sergio Ramírez Robles, un jalisciense polémico, 

arrebatado, políticamente violento y autoritario. Y es que el tipo, fue capaz de convertirse en el eje 
de la política local manipulando, inclusive, al propio gobernador del Estado a quien sirvió como su 
segundo director de Comunicación Social. 
Ramírez, desde su controvertida personalidad digna de un reportaje del Discovery Channel, manipuló a medios 

de comunicación, a columnistas, al gabinete entero y al propio Rafael Moreno Valle. Gracias a él había golpeteo 
entre los miembros del equipo morenovallista, se crearon odios y rencores con heridas que no han sanado, se 
modificó el Código de Defensa Social para castigar severamente a los periodistas críticos, se presentaron 
denuncias formales contra comunicadores, se dividió al gabinete y estuvo a casi nada de influir en la sucesión 
municipal a favor de Jorge Aguilar Chedraui. 
Ramírez Robles manejaba la política poblana a su antojo. Se enfrentó con el entonces Secretario General de 
Gobierno y cuñado del gobernador Fernando Manzanilla Prieto y lo denostó cuanto quiso y pudo. Se alió con 

columnistas para desprestigiar al cuñado del mandatario y generó severos rencores en la familia. 
Gracias a la manipulación que Sergio ejerció sobre el gobernador, los enfrentamientos innecesarios con la clase 

política y los poblanos en general, generaron un ambiente tenso con choques inútiles que en nada ayudaban a 
la sana convivencia. Fue factor de inestabilidad. 
Aun así y con todos estos efectos negativos para el doctor Moreno Valle, Sergio Ramírez Ramírez le ponía 
“sabor al caldo”.  Sus odios y locuras fueron permitían una guerra en el gabinete de tal manera que había que 
estar muy pendiente del golpeteo que Aguilar Chedraui le propinaba al siempre tan educado Fernando 

Manzanilla. 
Había que estar muy atento de los mensajes de Ramírez contra Tony Gali y Luis Maldonado en ese entonces 
secretarios de Infraestructura y Educación Pública, respectivamente. Lo cierto es que el tipo generaba emoción 
con sus constantes cartas aclaratorias enviadas a la prensa, que confrontaban más que aclarar los errores del 
gobierno. 
Manipuló de tal manera a Moreno Valle que creó un ambiente de división en su equipo. Es más, si Sergio se 

queda unos meses más en Puebla, el candidato a presidente municipal hubiera sido Aguilar Chedraui. Se dedicó 
pues, a dictar la política partidista y no la política de comunicación social para lo que fue contratado. 

Pero bien, con todo este trabajo de confrontación, pleitos y choques el señor Ramírez hacia emocionante la 
política poblana, no que ahora la situación es tan tranquila que hasta aburre. 
Ahora bien, se le extraña al tal Sergio, pero es mejor que no esté. Que bueno que lo corrieron, que bueno que 
se largó. Y termino con 4 palabras: Salúdame a nunca vuelvas. 
El Verdugo 

La llegada de Marcelo García Almaguer a comunicación social del gobierno de Puebla en diciembre del 2012, 
significó un cambio de actitud en el gobernador para con la prensa poblana. El Verdugo dice: Marcelo será el 
cerebro de la comunicación en la campaña presidencial de Moreno Valle para el 2018. 
Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-10/un-gobernador-manipulado 

 

 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Victoria: crisis social y de gobernabilidad 
De crisis por la inseguridad pública, el municipio de Guadalupe Victoria transita por una de gobernabilidad y ha 

desembocado en una social de profundas raíces. 
En el gobierno del estado donde el ministerio público depende del titular del Poder Ejecutivo sólo hay oídos 
para el omiso e ineficiente presidente municipal de extracción verdeecologista, Felipe Cortés Hernández. 
Cortés se ha convertido en juez y parte de esta crisis que se expresó violentamente con el asesinato del joven 
comerciante Ernesto Osorio Cervantes y la reacción de la población contra el símbolo del poder político y los 
bienes particulares del edil, bajo la sospecha de ser mal habidos. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-10/ideas-peligrosas-0
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-10/un-gobernador-manipulado
http://impreso.milenio.com/
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Felipe Cortés y el Ministerio Público no buscan quién la hizo, sino quiénes la pagan, y para ello han emprendido 
una inexplicable persecución judicial contra habitantes de Guadalupe Victoria, señalados por un cuestionado 
edil. 
Utilizando a un empleado del ayuntamiento, incondicional de Cortés Hernández, ha señalado a los presuntos 
culpables de los incendios que tiene ya a cinco consignados a un juez y 15 más por aprehender. 

La lista de presuntos responsables, aseguran familias afectadas, ha sido elaborada por el edil y señala a sus 
enemigos políticos. 
Cortés enfila sus baterías al grupo de panistas de Guillermo Fuentes, pero también contra militantes del PRI-
PVEM. 
Familiares de Zenón Herrera, uno de los detenidos, exaspirante a la candidatura del PRI a la alcaldía, no estuvo 

ni en el municipio cuando ocurrieron los hechos, insisten los familiares. 
En ese municipio, castigado por la ineficiencia de las corporaciones policiacas cooptadas por la delincuencia, los 

habitantes se cuestionan por qué la prioridad es la persecución contra presuntos responsables de los incendios. 
Preguntan al gobierno por qué siguen impunes los secuestradores y asesinos de Carlos Rivera, Massimo Di 
Nardo, Amado Flores, Angélica Mendoza y Ernesto Osorio; así como autores de múltiples robos y atracos. 
¿Qué poderosas razones existen para cegar a los gobernantes y encargados de procurar la justicia para sesgar 
la aplicación de la ley?  
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Victoria-crisis-social-gobernabilidad_18_187961269.html 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Talavera con orden de reaprehensión 
Pocos lo saben pero la más probable causa por la que Carlos Talavera Pérez fue consignado a un Juzgado Penal 

este fin de semana no fue por el homicidio en defensa propia que ocurrió en septiembre pasado, sino por una 
orden de reaprehensión que tenía en su contra desde el 9 de septiembre de 2011. 
Griselda Adriana Herrera Flores vivió desde 1998 con Carlos Talavera Pérez pero en el 2005 estalló un pleito 
sentimental que llevó a una serie de acusaciones públicas sobre su vida privada. 
La exesposa de Carlos Talavera presentó una denuncia penal en el 2005 contra el dirigente de comerciantes y 

procedió la querella por intento de homicidio. A partir de esa fecha se abrió el proceso penal 431/2005 en el 
Juzgado Octavo de lo Penal y en el 2006 se giró una orden de aprehensión contra Talavera Pérez. 
Sin embargo, el aspirante a la dirigencia estatal del PRI promovió un amparo en el Juzgado Quinto de lo Penal 
con el que detuvo parcialmente el proceso y logró echar abajo en primera instancia la orden de aprehensión. 
No obstante, la exesposa de Carlos Talavera volvió a solicitar que siguiera el proceso penal y el 9 de 
septiembre de 2011 el mismo Juzgado Octavo de lo Penal otorgó la orden de reaprehensión en su contra. 

Hasta donde pudo averiguar este reportero, la orden de reaprehensión está vigente y se hizo efectiva una vez 
que concluyó el periodo de arraigo al que fue sometido Carlos Talavera por el homicidio ocurrido a fuera de su 

salón social al enfrentarse a balazos con delincuentes que asaltaban su negocio. 
De tal forma que si alguien busca respuestas del porqué Carlos Talavera no ha conseguido hasta la fecha su 
libertad, pese a matar a un delincuente en defensa propia, debe buscar la respuesta en la denuncia de su 
exesposa porque su orden de reaprehensión fue confirmada por el Segundo Tribunal Colegiado en Materia 
Penal del Sexto Distrito dentro del expediente 93/2012. 

Por el momento la Procuraduría General de Justicia del estado se mantiene en total hermetismo para dar a 
conocer los pormenores de ambos procesos penales. 
Quizá en el transcurso de este día quede aclarado por qué Carlos Talavera fue consignado. 
En pocas horas se sabrá si Carlos Talavera está preso por el homicidio en defensa propia y si es el caso podría 
recuperar en pocos días su libertad cuando el juez penal fije una fianza, o si quedará recluido por la orden de 
reaprehensión que tiene en su contra desde septiembre de 2011. 
No cabe duda que a esta historia le faltan aún muchas páginas por escribir. 

http://www.milenio.com/firmas/carlos_gomez/Talavera-orden-reaprehension_18_188561144.html 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Alfredo Arango, el mártir marinista 
El secretario de Salud del gobierno marinista, José Alfredo Arango García, parece haber perdido la batalla 
legal que enfrenta y que emprendió la administración morenovallista en su contra por el delito de 
enriquecimiento ilícito por haber desviado más de 8 mil millones de pesos del erario. 

http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Victoria-crisis-social-gobernabilidad_18_187961269.html
http://www.milenio.com/firmas/carlos_gomez/Talavera-orden-reaprehension_18_188561144.html
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Y es que Arango, se dice, fue el ex funcionario estatal sacrificado para evitar que el resto del gabinete del ex 
gobernador, Mario Marín Torres, incluido él, haya ido a parar a la cárcel. 
Es por ello que ya son muchas las versiones que apuntan y apuestan a que Arango se tendrá que pasar gran 
parte de lo que le resta de vida en el penal de San Miguel por el delito de enriquecimiento ilícito y peculado. 
Tal vez por ese motivo se deban los permisos que las autoridades penales le han concedido para entrar y salir 

del penal sin problema a fin de que pueda atenderse en hospitales particulares -el Puebla y el UPAEP- una 
hernia discal y diversas infecciones. 
Lo cierto es que los expertos en la materia aseguran que las situaciones legales de Arango -en los ámbitos 
estatal y federal- son muy delicadas y casi imposibles de rescatar. 
Sobre todo, insisto, porque él habría sido señalado por parte del propio ex mandatario estatal, quien goza de 

cabal salud y plena libertad junto con toda su familia y su hijo, Mario Marín García, a quien incluso se le 
adjudica una fortuna superior a la que amasó el propio Alfredo Arango, para salvarse de la cárcel. 

En días pasados, el Tercer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa en Puebla desechó el amparo que 
interpuso contra el Congreso local y el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), convertido ahora en la Auditoría 
Superior del Estado (ASE), por el pliego de observaciones que se le adjudicaron a Arango referentes a su 
cuenta pública de 2010 por un monto de 8,464 millones de pesos. 
De acuerdo con lo informado por las autoridades judiciales federales, se sobreseyó el juicio de amparo 
841/2012, interpuesto en el Juzgado Cuarto de Distrito por el ex funcionario, al considerar legal todo el 
procedimiento en contra de Alfredo Arango. 

En el documento de amparo, el ex funcionario marinista alegó que la revisión de su cuenta pública era un acto 
inconstitucional debido a que las supuestas irregularidades millonarias ya habían sido justificadas en la cuenta 
pública del ex gobernador, Mario Marín. 
Sin embargo, las autoridades judiciales aceptaron que la revisión a la cuenta pública de la Secretaría de Salud 

fuese separada y revisada de manera independiente a la del ex mandatario poblano. 
En este sentido, habrá que recordar que las autoridades del estado iniciaron una investigación exhaustiva para 

detectar los movimientos financieros de Arango y de supuestos prestanombres, a quienes les imputarían el 
delito de peculado. 
Hasta el momento no han caído personajes allegados a Arango, como sus contadores, administradores y 
particulares, quienes, se dice, aún mantienen comunicación directa con su jefe en el propio penal. 
Sería bueno conocer los pormenores de esa indagatoria que ejecuta la Procuraduría de Justicia del Estado para 
saber si hay más pillos que se llenaron los bolsillos de dinero a costillas de Arango. 
Además, resulta extraño que las autoridades del estado hayan centrado su atención en la administración y 

encarcelamiento de Alfredo Arango cuando muchos otros funcionarios y/o ex funcionarios marinistas también 
se hicieron millonarios de la noche a la mañana. 
Las dudas son muchas y muy claras. 
¿Qué será de Javier García Ramírez y el proceso que enfrenta en su contra por un presunto enriquecimiento 

ilícito? 
Es extraño que se acuse al gobierno marinista de una corrupción desmedida y del saqueo de las arcas del 
erario cuando la actual administración estatal apenas tiene en la cárcel a un solo marinista y ha tenido casi tres 

años para comprobar el sinfín de supuestas corruptelas. 
¿O será que aquella tan exagerada corrupción y abuso nunca existieron? 
Que conste que es pregunta. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2746&-Posdata-iIfuyeo-iu%20iuo,-yI-I%E1uEiu-
I%20uiiisE 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Pide el PAN la expulsión del edil de Tehuacán de ese partido 

Atrás de la imagen de estabilidad y armonía que se vive en el PAN poblano se esconde una crisis de divisiones, 
confrontaciones entre grupos y debilitamiento de sus líderes. Una prueba de ello es lo que pasa en Tehuacán, 
el segundo bastión más importante de este partido, en donde hace unos días de manera formal el Comité 
Municipal del Partido Acción Nacional pidió la expulsión de las filas albiazules del edil panista de esa ciudad, 
Eliseo Lezama Prieto. 
Esta es la segunda vez que ocurre, pero en esta ocasión hay muchas posibilidades de que sí proceda el proceso 

disciplinario contra Lezama Prieto dado el alejamiento que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ha 
mostrado hacia el edil de Tehuacán. 
La semana pasada, durante la última visita que el jefe del Poder Ejecutivo realizó a Tehuacán, Lezama se 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2746&-Posdata-iIfuyeo-iu%20iuo,-yI-I%E1uEiu-I%20uiiisE
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2746&-Posdata-iIfuyeo-iu%20iuo,-yI-I%E1uEiu-I%20uiiisE
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habría acercado al mandatario para exponerle que estaba a sus órdenes, dispuesto a ser incorporado a algún 
cargo de la administración estatal, una vez que concluya su mandato como alcalde en febrero del próximo año. 
Dicen que Moreno Valle utilizó una expresión de extrañeza, de desagrado, por la solicitud que le hizo el alcalde 
de Tehuacán, quien carga sobre sus hombros la derrota electoral de la coalición Puebla Unida en la pasada 
contienda electoral, en la cual el priista Álvaro Alatriste Hidalgo derrotó al aspirante panista René Lezama. 

Cuentan que la respuesta concreta a la petición del alcalde vino después, que un miembro del equipo 
morenovallista le habría dicho al alcalde de Tehuacán que nunca lo han considerado como parte del grupo 
político que controla el Poder Ejecutivo o el Congreso local. 
Que desde Casa Puebla siempre lo han visto como un panista que siempre se coloca del lado contrario del 
gobernador –es decir que lo ven como un traidor– y una muestra de ello es que cuando el mandatario dio línea 

para apoyar a Ernesto Cordero para que se convirtiera en candidato del PAN a la presidencia de la República, el 
edil de Tehuacán se pasó al bando contrario y se sumó a la ex legisladora Josefina Vázquez Mota. 

Otro hecho que fue visto con desagrado es que  hace un par de años el alcalde de la segunda ciudad más 
importante del estado se opuso a que el grupo del panista Sergio Gómez Oliver, que es cercano al gobernador, 
controlara el Comité Municipal del PAN y buscó anular la asamblea en donde se eligió al dirigente. 
Eliseo Lezama Prieto llevó el pleito por el control del partido hasta el Comité Ejecutivo Nacional del PAN, donde 
se acabó declarando válida la asamblea en donde se nombró a Francisco Medina como presidente de dicha 
fuerza política, quien es parte del grupo de Sergio Gómez Oliver. Dicho conflicto causó mucha molestia en Casa 
Puebla hacia el alcalde tehuacanense. 

El último mensaje que le habrían dado a Lezama es que el gobernador estaría en la disposición de apoyar a 
Gustavo Madero para que continúe al frente de la dirigencia nacional del PAN, como una especie de 
condicionante para observar si ahora el presidente municipal está dispuesto a transitar en el mismo derrotero 
que el gobernador. 

Dicho mensaje es claro que se lo dieron a Eliseo Lezama en función a su petición de ser parte del gobierno 
morenovallista. 

Pero también queda claro que ese mensaje sirve para interpretar que hay un ambiente desfavorable en Casa 
Puebla hacia Eliseo Lezama Prieto, y que ello podría influir en la petición que el Comité Municipal del PAN ha 
realizado para que el alcalde pudiera ser suspendido en sus derechos partidistas por llevar tres años sin pagar 
las cuotas partidistas, las cuales son una obligación para todos los gobernantes emanados de Acción Nacional. 
Hace un año ya había existido un conflicto similar, pues Lezama y la mayor parte de los miembros del 
ayuntamiento no habían pagado las cuotas al partido. 
En aquella ocasión se había tensado tanto la relación entre el Comité Municipal del albiazul y el alcalde que 

tuvo que intervenir la dirigencia estatal del PAN para conciliar y la solución, fue que Eliseo Lezama se 
comprometió a pagar en un breve periodo. 
Esa petición nunca se cumpli, y ahora Eliseo Lezama, junto con varios panistas del ayuntamiento, está a punto 
de cumplir tres años sin pagar las cuotas partidistas y desafiando el Comité Municipal. 

Y frente a este conflicto queda claro que Rafael Micalco, el presidente estatal del PAN, no ha podido frenar las 
diferencia y enfrentamientos entre panistas de Tehuacán, pese a que fue un factor clave para que en la pasada 
elección el PRI pudiera derrotar al albiazul en esa plaza. 

Tal vez se cuidarán las formas de aquí a febrero próximo, fecha en que cambiarán los ayuntamientos, pero 
queda claro que después de ese mes, el alcalde Lezama deberá cuidar su cuello dentro del PAN. 
Pues todo panista sabe que si su estima no está bien en Casa Puebla, no hay nadie que los defienda en el 
partido contra un proceso disciplinario. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/pide-el-pan-la-expulsion-del-edil-de-tehuacan-de-ese-
partido/ 

 
(Editorial) 
 

LAS TRANSGRESIONES DE MONSANTO 
Productores del municipio de Soltepec afirmaron que en ese municipio y los vecinos de El Seco y Tlachichuca 

hay cultivos de las empresas Aspros, Piooner y DowAgrosciences en los que se utiliza maíz transgénico, 
provisto por la transnacional Monsanto, a pesar de que hay una prohibición judicial para el uso de organismos 
genéticamente modificados. 
No hay día en que no surja información de cómo compañías nacionales y extranjeras con gran potencial 

económico violan flagrantemente no sólo las leyes, sino las sentencias de tribunales, en un afán irracional y 
ambicioso a ultranza por obtener ganancias aunque éstas impliquen la desgracia de miles de mexicanos o el 
daño irreversible al medio ambiente. 
Hasta la saciedad expertos científicos y agricultores han demostrado que los transgénicos acaban con las 
especies criollas y que alteran de manera grave a otras especies vegetales y animales, pues muchas plagas que 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/pide-el-pan-la-expulsion-del-edil-de-tehuacan-de-ese-partido/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/pide-el-pan-la-expulsion-del-edil-de-tehuacan-de-ese-partido/
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supuestamente son eliminadas con las semillas de laboratorio terminan fortaleciéndose. 
Existe y es vigente una sentencia muy clara respecto a la prohibición de usar organismos genéticamente 
modificados en el campo mexicano. Y a pesar de eso, las denuncias de los campesinos poblanos indican que 
Monsanto hace caso omiso de esa determinación judicial, al igual que las empresas que cultivan las semillas. 
Es, pues, necesario que las autoridades de la Secretaría de Ganadería Agricultura, Pesca y Alimentación, amén 

de las dependencias relacionadas con el medio ambiente, investiguen qué es lo que sucede y actúen en 
consecuencia. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/las-transgresiones-de-monsanto/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ El Peje, feliz 

+ Morena en la antesala de ser partido  
+ ¡Cuidado con el agua! 
Quien se encuentra feliz es Andrés Manuel López Obrador , pues este fin de semana por fin quedó constituido 
MORENA como partido político, o más bien, ha cumplido uno de los requisitos más difíciles que exige el aún 
Instituto Federal Electoral para dar paso a su próximo registro oficial. 
Por su puesto que todavía faltan los documentos legales como declaración de principios, las propias actas de 
las asambleas logradas para pasar después a los estatutos y la constitución de las respectivas dirigencias, 

desde la nacional, donde claro, el líder será el tabasqueño y las que operarán en cada una de las entidades. 
El mismo Andrés Manuel lo informó así en su cuenta de twitter:  @lopezobrador Se realizaron las asambleas 

constitutivas de MORENA en Quintana Roo y Guanajuato. Estamos regresando al DF para participar en la 
número 20.  
Gracias a los 95 mil ciudadanos que se han acreditado en las 20 asambleas estatales constitutivas de MORENA, 
se cumplió con el requisito. 

Así que el Peje está a punto de ingresar de manera formal, a la lista de los partidos políticos que reciben 
millones de pesos al año en México, con el argumento de “trabajar para la patria”.  
Ajá, bueno. 
Y en la capital del país por fin habrá orden en los alrededores del Monumento a la Revolución pues a los 
maestros ya se les dio la gana cumplir los acuerdos a los que llegaron con las autoridades del Distrito Federal la 
semana pasada. 

No hay que olvidar que los comerciantes de los alrededores, ya de plano habían anunciado que saldrían a 
correrlos con lo que fuera y como fuera, pues están a punto de la quiebra y otros pues ya de plano cerraron 
sus puertas con la desgracia económica que ello representa para los dueños de los lugares, sino para todos los 

que tenían sus ingresos asegurados en alguno de los comercios afectados por el plantón de los que se dicen 
maestros, quienes además, según la información nacional, habían llegado al cinismo de meterse a los 
comercios, principalmente los restaurantes, a comer e irse sin pagar la cuenta, bajo el argumento de que 
deberían cooperar para la causa. 

Hartos de esta situación, los trabajadores ya habían anunciado su “defensa” de sus lugares de trabajo, por lo 
que las autoridades capitalinas reaccionaron y ya hoy deben estar totalmente despejadas esas calles, aunque 
parece que no se librarán de las manifestaciones.  
CONFETI…mucho cuidado con las inconformidades sociales…ya la semana pasada ocurrió el bloqueo de calles 
antes los abusos del soapap…ayer desmanes de vecinos de San Pablo Xochimehuacán, evidenciaron una vez 
más el pésimo desempeño de la dependencia para ofrecer el elemental servicio del agua potable. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5966 

 

(Juicio /Mauro González Rivera) 
 

ARDELIO: DEMOLER AL INM; OLIMÁN, DINAMITAR LA DGT 
Vaya, algo que trasladado a nuestros tiempos resulta solamente una anécdota, vale la pena contar porque sin 
esperarlo, un alto personaje de la política como ARDELIO VARGAS FOSADO, manifiesta en similitud a lo que 
hace más de tres décadas decía un periodista a un gobernador.  
Hace muchos años, más de 30, un gobernador escuchaba de un periodista los lamentos de tanta corrupción en 
la hoy extinta Dirección General de Tránsito del estado. Le preguntó si tenía algún remedio para acabar con esa 
plaga. El comunicador, conocido por la mayor parte de los compañeros en las lidees que se llamó SERGIO 

OLIMAN ESCALANTE y mantuvo cercanía en el trato con varios mandatarios, le dijo al ejecutivo: “¡sí don 
GUILLERMO!, (JIMÉNEZ MORALES) algo se puede hacer”. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/11/las-transgresiones-de-monsanto/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5966
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“Mire, señor gobernador: yo llevaría en mis manos cuatro grandes cartuchos de dinamita. Los colocaría en cada 
una de las esquinas que dan presencia a la construcción de esa dependencia pública tan corrupta. A distancia 
gozaría viendo como se desplomaría el edificio con todo y los mordelones adentro. Pero que tristeza, no se 
acabaría el problema porque éste volvería a renacer y con ello más fuerte la corrupción. No señor, esto no se 
va a acabar nunca, ni usted va a acabar con ella”. 

Don GUILLERMO JIMENEZ MORALES, el serrano que gobernó a Puebla de 1981 a 1987, originario de 
Huauchinango, municipio al que coloquialmente se le llamó Huauchibalas, Huauchiflor y Huauchipower, no tuvo 
más comentarios que hacer ante la coloquial respuesta de OLIMÁN, un personaje pintoresco, crítico y agresivo 
también con el lenguaje, dejó una cadena de anécdotas. Siempre con la sátira a flor de labio, trató y se llevó 
bien con políticos y gobernadores como Aarón Merino Fernández, Rafael Moreno Valle, Gonzalo Bautista 

O`farril, Guillermo Morales Blumenkron, Alfredo Toxqui Fernández de Lara don Guillermo y Mariano Piña Olaya. 
Claro, se llevó muy bien con el presidente municipal Jorge Murad Macluf, con el joven político Melquíades 

Morales Flores, con el edil Miguel Quirós Pérez y con muchos más.  
En los momentos actuales donde todos los gobiernos de México dan rienda suelta a sus discursos 
anticorrupción, hacen exhortos, manifiestan con energía el combate a ese cáncer incurable, surgió hace unos 
días, el pasado jueves, la voz de otro poblano de la sierra norte, el Comisionado del Instituto Nacional de 
Migración, ARDELIO VARGAS FOSADO, originario de Xicotepec de Juárez, en otros tiempos llamado Villa Juárez 
o Villa Tiros, quien renunció a la Secretaría de Seguridad Pública del estado de Puebla del actual régimen para 
incorporarse al gobierno federal, dijo ante Senadores de la República y organizaciones sociales de México y 

Centroamericana, lo siguiente:  
“El problema ha llegado a tal grado que incluso he tenido la tentación de demolerlo. ¡De meterle dinamita”! Dio 
a conocer en esa reunión que, “técnicamente”, esta demoliendo al INM, a la par que se construye un nuevo 
instituto con personal diferente. Para ello ha destituido a más de mil funcionarios de todos los niveles. Algunos 

vinculados con el crimen organizado. 
MIGRANTES ASALTADOS, VIOLADOS Y ASESINADOS  

No evadió la situación real que todos los mexicanos sabemos y dijo con claridad que “los migrantes son 
asaltados, violados, mutilados y asesinados. La corrupción es un cáncer que ha corroído las estructuras de las 
instituciones y es uno de los grandes males de éstas”. ARDELIO VARGAS FOSADO no hizo menos los duros 
señalamientos en su contra, incluso cuando Tomás González, director del albergue “La 72”, le recordó que 
junto con el sacerdote JOSÉ ALEJANDRO SOSALINDE, le habían pedido al presidente de la República ENRIQUE 
PEÑA NIETO, su remoción del cargo. 
El funcionario reconoció el calvario que padecen los migrantes al pisar territorio mexicano, destacando que la 

primera agresión se da es la corrupción de las autoridades locales, federales y del propio Instituto Nacional de 
Migración, siguiéndoles el crimen organizado, la delincuencia común y las bandas intrernacionales que operan 
en la frontera sur. 
Ante la ex priísta hoy en la filas del Movimiento Ciudadano y organizadora de esta reunión, LAYDA SANSORES 

PEREZ, Senadora de la República, hija del famoso político campechano conocido como “El Negro Sansores” 
(CARLOS SANSORES PÉREZ), el comisionado, ex diputado federal poblano y actual comisionado del INM, 
manifestó que “no se puede cambiar de inmediato el estado de cosas que se produjo y acumuló durante 

décadas”.  
INTEVA CTM LOGRA INCREMENTO DE DOS DÍGITOS 
Trabajadores del sindicato de la empresa de autopartes INTEVA Products Service Company logran histórico 
aumento salarial alcanzando dos dígitos (10 por ciento), lo que sienta un precedente en este tipo de revisiones 
salariales. Se conoció lo anterior en conferencia de prensa presidida por LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ, líder de 
la Federación de Trabajadores de Puebla FTP-CTM y por la secretaria general del sindicato MARICELA AGUILAR 

SANTIAGO, quienes dieron a conocer los pormenores de los beneficios que recibirán los 250 trabajadores.  
Destaca el 5.5 por ciento de aumento directo al salario; el 4.5 por ciento en prestaciones y un 0.5% que otorga 
el sindicato al reducir las cuotas de un 2.5 al 2 por ciento como lo marca la ley. A estos beneficios se agregan 
dos nuevas prestaciones que consisten en un bono anual de 2 mil 700 pesos que se obtiene por resultados en 
la calidad de la producción y otro bono de 100 mil pesos para préstamos personales sin intereses. Este fondo 

tiene expectativas de crecer en base a resultados, hasta un millón de pesos y será manejado íntegramente por 
el sindicato. Estas prestaciones serán retroactivas al primero de noviembre y el bono de 2 mil 700 pesos se 

pagará el próximo 22 del mes en curso. 
LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ, se dijo satisfecho de este logro ya que después de la negociación salarial quedó 
íntegro el contrato colectivo y se le sumaron prestaciones, afirmando que “estos logros de los compañeros de 
INTEVA se dan en un momento histórico ya que en muchos casos los empresarios piden la desaparición de 
beneficios a los trabajadores y este sindicato de autopartes, sienta un gran precedente dando certeza jurídica a 
los trabajadores; pues se respetó íntegramente el contrato colectivo y se sumó el fondo de ahorro de cien mil 
pesos, que por primera vez va a manejar el sindicato”.  
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Señaló el líder que esta revisión salarial de dos dígitos, es un hecho que nadie había logrado en las revisiones 
salariales de este año, tanto en los últimos quince años de INTEVA como para mí en mis últimos cinco años de 
líder sindical. Que los compañeros en su primera revisión, alcancen los dos dígitos demuestra que cuando se 
quiere se puede, dijo finalmente ante el pleno reconocimiento de los trabajadores. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5965 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 

Moreno Valle: agenda nacional 
No hay día que se despierte pensando en un objetivo. 
Tampoco invitación que desaire. 
Rafael Moreno Valle Rosas, el gobernador de Puebla, le ha impuesto un ingrediente a la política poblana hasta 
hace poco desconocido. 
Ni con Manuel Bartlett habíamos visto una política con esa dinámica, el exquisito que gustaba seleccionar los 
eventos a los que asistiría y desairaba la mayoría. 

Mucho menos con Marín, Melquiades, Piña Olaya, Jiménez Morales, etc. 
Varios de ellos mataban las tardes con sus amantes en turno, emborrachándose con sus amigos o revisando sus 
cuentas personale$$$$$$. 
Hoy, el gobernador Moreno Valle está metido en la política nacional porque lo mismo va a una toma de protesta 
de un gobernador, que a un informe de otro homólogo. 
En la mañana está en algún municipio de Puebla encabezando un evento y en la tarde en el DF en reuniones de 

la CONAGO. 

Moreno Valle es muy cuidadoso y no desaira invitaciones de actores políticos que muy pronto serán sus aliados. 
Ayer estuvo en el informe de Arturo Núñez, gobernador de Tabasco, pero al rato estará en Baja California, 
Sonora, Tamaulipas, etc. 
Hoy por hoy, su agenda tiene como prioridad tender todos los medios de comunicación posibles con los actores 
políticos nacionales. En la agenda de Moreno Valle no se encuentra la palabra “No” a una invitación. 
Sabe que la política es de “ida y vuelta” y más temprano que tarde recogerá esos frutos. 

Germán Sierra consolida su carrera 
El delegado de la CONAGUA, Germán Sierra Sánchez, ha encontrado -en lo que será uno de sus últimos cargos 
públicos-, la manera de realizarse como todo un profesional de la política. 
Por eso ha encontrado en la basura, un inmejorable ambiente para hacer política, pues es el nivel que siempre 
ha tenido. Me queda claro que jamás logró triunfar en la política aldeana ni nacional, por lo que su carrera cayó 
en desgracia pese a tener la oportunidad de dos senadurías, diputaciones, etc. 

Hoy se le ha iluminado la mente y como un gran defensor de la ecología, promete que sancionará e investigará 

todas las anomalías que comete la empresa RESA en el relleno sanitario de Chiltepeque. 
A ese nivel ha caído quien una vez creyó merecer gobernar Puebla. No cabe duda que el tiempo lo ha puesto en 
su lugar y ahora busca reflectores a cualquier costo. 
Pena ajena. 
http://contraparte.mx/moreno-valle-agenda-nacional/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
A qué forma de trabajar la de algunos elementos de seguridad; en la comisaria norte que se ubica en Villa 
Frontera, las patrullas que están a resguardo de la zona se la pasan en el estacionamiento mientras que los 

policías, en lugar de hacer los rondines correspondientes, desayunan, comen o cenan en los puestos que se 
ubican en la colonia, además, si usted necesita de la comisaria tiene que ser antes de las 6 de la tarde porque a 
esa hora cierran. Los vecinos se han inconformado por el “funcionamiento” pues aseguran que necesitan de la 
vigilancia ya que hay luminarias que no sirven, sobre todo las de la calle donde se encuentra la comisaria. 

Nuevamente, grupos y organizaciones priistas se están pronunciando por la renovación de la dirigencia estatal 
del partido, como ocurrió este domingo con la denominada Causa Común por México. Ello a pesar de que será 
hasta 2014 cuando Pablo Fernández del Campo permanecerá en el cargo. 
Cada vez se suman más nombres interesados en suceder el cargo. Algo contrario a lo que ocurre en el PAN, que 
si bien este mes saldrá la convocatoria para renovar la dirigencia municipal, apenas hay un perfil que ya levanto 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5965
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/moreno-valle-agenda-nacional/
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la mano, y otros que la "ocultan". Que bien sería que partidos y militancia respetaran los tiempos de cada 
proceso que enfrentan. 
El director del Centro de Investigación en Salud y Nutrición del Instituto Nacional de Salud Pública, Juan Rivera 
Dommarco, dictó la ponencia “Diseño de Políticas de Salud” en la Universidad de las Américas Puebla en la que 
presentó datos que avalaron la necesidad de la creación de una política pública en México que contribuya en la 

solución del problema de la obesidad. “En México se ha registrado un avance muy rápido en materia de 
obesidad. Hace 25 años en la población de mujeres adultas había el 9 por ciento de obesidad y actualmente es 
de 35 por ciento; en adolescente pasamos de 1.5 por ciento de obesidad a 12.1; y en escolares pasamos de 25 
a 32 por ciento”. 
Los principales factores de riesgo en México son: la obesidad, le sigue la glicemia elevada, tercero, riesgos en la 

dieta; cuarto, uso y abuso de alcohol; quinto, presión arterial; sexto, fumar; séptimo, actividad física; y octavo 
colesterol alto. “De los primeros ocho, seis tienen que ver con alimentación y el número trece es la referente a 

la inadecuada lactancia materna. Lo que quiere decir que los factores relacionados con alimentación y actividad 
física, son pilar esencial en la salud en México”. 
Los principales factores que previenen la obesidad son: la actividad física regular, el consumo de alimentos con 
baja densidad energética y la lactancia materna. 
http://www.ngpuebla.com/node/65791#.UoDSCXDTwbA 

 
 

 
 
(Editorial Central) 

 
Puebla, el estado desarmado 
En Puebla, 174 de 217 corporaciones policiacas municipales no pueden portar armas de fuego. Es decir, el 80 
por ciento de los policías encargados de cuidar a más de cuatro millones de habitantes cuentan con macanas y 

con aparatos para electrocutar para el resguardo de la seguridad pública. 
El tema del desarme de los Ayuntamientos de Puebla ha causado espasmos. Todos los Ayuntamientos cuyo 
problema de desarme se ha difundido en medios de comunicación, se han encargado de negarlo. 
Sin embargo, la Secretaría de Seguridad Pública informó a través del oficio SSP/07/7432/2013 al Congreso del 
estado que el 80 por ciento de las corporaciones policiacas municipales no cuentan con la Licencia de Oficial 
Colectiva 38 que otorga la Secretaría de la Defensa Nacional.¿Qué medidas tomará el gobierno del Estado? ¿Por 

qué el gobierno de Moreno Valle no ha hecho nada al respecto?  
http://periodicocentral.mx/component/k2/puebla-el-estado-desarmado 

 
(Crónicas marcianas/Zeus Munive) 

 
Puebla iletrada, un estudio de Más Data 
La revista 360 Grados, Instrucciones para vivir en Puebla cumplió 6 años hace unos días. La edición de 

aniversario viene un recuento de esta aventura editorial y, por otro lado, un estudio de qué lee el 
poblano. Además de qué periódicos y revistas locales son los más leídos.  
El estudio muy completo pone al descubierto una triste realidad, pues cada vez hay menos lectores y cada 
vez hay más analfabetas funcionales.  
 Por supuesto, ni la SEP estatal ni el Consejo para la Cultura tienen programas o hacen algo al 
respecto. Después de todo un pueblo ignorante es un pueblo manipulable. 
Fue una idea propuesta por uno de los encuestadores más serios en Puebla, José  Zenteno Dávila. 

Terminaba de entrevistarlo para la Revista 360 Grados. Estábamos en la sala de su casa cuando me propuso 
hacer una encuesta sobre los hábitos de lectura de los poblanos: qué leen, por qué leen, por gusto, por 
obligación, por tarea, por entretenimiento, por perder el tiempo. 

Y los que no leen por qué no leen: porque no les gusta, porque prefieren ver publicaciones con monitos, 
porque prefieren ver la televisión, porque no les interesa, porque su religión se los prohíbe, porque no les da 
tiempo. 

La idea de mi amigo Pepe me pareció genial y además me atreví a decirle que valorara cómo andaba la 
marca de Revista 360 Grados Instrucciones para vivir en Puebla, que es lo que usted tiene en sus manos 
si es que nos está leyendo. 
A principios de septiembre, José Zenteno y todo el ejército que trabaja en Mas Data levantó una encuesta 
domiciliaria a 810 personas y de ahí hizo sus gráficas, sus estudios y aquí están los resultados. 
Es muy triste descubrir que la gente cada vez lee menos. Y es más triste descubrir que el TV Notas es su Biblia 

http://www.ngpuebla.com/node/65791#.UoDSCXDTwbA
http://periodicocentral.mx/component/k2/puebla-el-estado-desarmado
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o que Paulo Coehlo sea su guía espiritual, que la literatura, la narrativa pasa a segundo término. 
Dentro de todo, lo más interesante fue descubrir que la Revista 360 Grados está en el ánimo del poblano. Claro, 
no es el millón y medio de habitantes. Sería maravilloso, pero en estos datos estamos en el segundo lugar en 
las preferencias. 
La revista que más consume el poblano es de sociales, no obstante, no tenemos ese perfil y no estamos en la 

lógica de serlo. 
Nuestra edición desde hace seis años maneja contenidos inteligentes, entrevistas, no sólo un catálogo de fotos 
en bodas y XV años. Nuestra misión es informar y entretener, por eso estamos en los mejores lugares. 
No se crean, cuando salieron los resultados le pregunté a Zenteno: 
-Oye Pepe ¿Y es real la encuesta? ¿No nos quisiste ayudar? 

-Claro que no. Lo medimos dos veces y la marca de 360 grados aparece en la memoria de la gente. 
Además, y eso hay que decirlo, Pepe Zenteno y Mas Data tienen haciendo estudios demoscópicos desde hace 

muchos años y hasta el momento no se han equivocado ni han puesto en riesgo su nombre. 
En el 2010 vaticinó el triunfo de Rafael Moreno Valle, mientras que todas las empresas daban los resultados a 
favor de Javier López Zavala, en el 2012 aseguró que Andrés Manuel López Obrador ganaría en Puebla y no 
votarían por Enrique Peña Nieto. En las recientes elecciones aseguró que Tony Gali haría papilla a Enrique 
Agüera. 
José Zenteno es un investigador serio que no se ha dejado comprar ni pone en riesgo su prestigio 
por nada del mundo. 

Hay que decir que el estudio que presentamos estará a disposición de quien lo quiera solicitar. 
La Secretaría de Educación Pública, el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes y el municipio deberían 
considerarlo, pues ninguna administración está preocupada por la difusión de la literatura. En fin. 
No por nada es mejor un pueblo ignorante para nuestros gobiernos, es más fácil manipularlos. 

Aquí les pongo los links de la revista. 
En el segundo podrán ver la encuesta hecha por nuestro amigo Pepe Zenteno 

http://issuu.com/laaldea/docs/01 (360º Retro) 
http://issuu.com/laaldea/docs/02 (Encuesta lectura) 
http://periodicocentral.mx/component/k2/puebla-iletrada-un-estudio-de-mas-data 

 

http://issuu.com/laaldea/docs/01
http://issuu.com/laaldea/docs/02
http://periodicocentral.mx/component/k2/puebla-iletrada-un-estudio-de-mas-data

